
Presupuestos de la 
Diputación Provincial

Valdepeñas y 
cuatro

municipios más, 
discriminados

E l im porte  de la obra asciende a 191.157.000 ptas.

Hispano-Alemana de Construcciones S.A., encargada de la
construcción de la presa de Fresneda

Ayer tuvo lugar en el Minis- sa de Fresneda, que resolverá 
terio de Obras Públicas de M a- de una manera definitiva el 
drid la apertura de las plicas problema del agua en Valpede- 
de las diez empresas licitantes ñas. Hispano-Alemana de 
para la construcción de la pre- Construcciones S.A., ha sido la

empresa que se ha quedada 
con la realización del proyec
to. A l acto de aperturas de 
plicas asistieron Esteban Ló
pez Vega alcalde de Valdepe

ñas y Jos tenientes de alcalde 
del mismo Ayuntamiento, Ju
lián González Merlo y Angel 
Antequera Molero.

En nuestra próxima sdteió!* 
ampliaremos Sa noticia.

RELEVO EN LA SECRETARIA
St5. Cruz de MUDELA

Entrevista del alcalde 
con el consejero de 
Sanidad y Bienestar. 
......................P.12

INFANTES

Nuevo centro 
sanitario municipal. 
..................... P.13

M: de CALATRAVA

La recolección de la 
aceituna a punto 
de terminar.
...................... P.13

s_____________________ _____

GENERAL DE LA AGRUPACION  

SOCIALISTA DE VALDEPEÑAS
Sandalio Bravo fue nombrado 
Secretario General de la 
Agrupación Socialista de 
Valdepeñas en la reunión 
mantenida por el Comité Lo
cal del Partido Socialista 
Obrero Español tras la re
nuncia del anterior Secreta
rio Antonio Ruiz López de 
Lerma, que al mismo tiempo 
representaba a su partido 
como portavoz oficial del 
Grupo Socialista en la opo
sición municipal.

Antonio Ruiz ha abandona
do totalmente el Partidm 
Socialista, tanto como Se
cretario General como mili
tante de base, pero aun 
sigue manteniendo su cargo

de concejal, eso si, inde
pendiente pero aliniado den
tro del grupo socialista.

Sandalio Bravo nos con
firmó que el cargo de porta
voz Oficial del grupo socia
lista había recaído también 
en su, persona tras la reu
nión del Comité Local, 
mientras que Antonio Ruiz 
López de Lerma mantiene una 
postura contraria al asegu
rar que el no ha recibido 
aún notificación oficial de 
su cese como portavoz de los 
socialistas en el Ayunta
miento.

lèoÿ a m s
R E G A L O S

José Antonio,8 T.320901 Valdepeñas
amu JO Y E R O

____ PERIODICO INDEPENDIENTE _______

VALDEPEÑAS Y COMARCA
Director; MANUEL ESQUEMBRE BAÑULS_____ NUMERO. 2.179 - 2 JUEVES, 24-1-85

José Antonio,6 T.320901 Valdepeñas

pesetas

SE INAUGURO 
EL POLIGONO

El Consejero de Comercio e Industria de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha, Fernando Novo Muñoz, 
aseguró a los industriales presentes en el- acto de 
inauguración oficial de la 1^ Fase del Polígono Indus
trial de Valdepeñas que el Gobierno de la Región ayuda
rá, incluso compartiendo riesgos de inversión, a todos 
los empresarios privados que presenten proyectos racio
nales para crear o trasladar sus emppesas a la zona 
abarcada por el Poligono.

En este mismo acto el alcalde de Valdepeñas, Esteban 
López Vega solicitó a Fernando Novo la ayuda de la Junta 
de Comunidades para poder construir en esta zona un 
Pabellón Ferial que albergue dignamente las iniciativas 
feriales del ayuntamiento de Valdepeñas, obteniendo una 
respuesta un tanto ambigua por parte del Consejero ante 
su pregunta

Según declaraciones de Fernando Novo

LA AGROALIMENTARIA-85 SE 

CELEBRARA POSIBLEMENTE EN 
TARANCON

"Si Valdepeñas quiere montar su Agroalimentariá lo 
único que puede ocurrir es que no reciba la ayuda de la 
Junta de Comunidades," con estas palabras el Consejero 
de ComerC'iu e Industria de la- Junta dejaba claro el 
sentir del gobierno de nuestra región, por el que es más 
que probable que la AGROALIMENTARIA 85 se desarrolle en 
la ciudad conquense de Tarancón, siendo esta ciudad, 
según los criterios de los expertos en el area de Agri
cultura de la Junta, la más adecuada para celebrar este 
tipo de Feria.

ESTA
SEMANA

M ANZANARES

Exposición de 
artesanía 
hispanoamericana 
..................... P .ll

ALM AGRO

Reunión de la aso
ciación provincial 
de estaciones de 
servicio.
......................P.12

Nuestra universidad 
popular también 
funciona.
........................P.12

TORRENUEVA

La campaña olivarera 
transcurre con 
normalidad. 
......................P.12
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FARMACIAS DE GUARDIA 
SEMANA DEL 24 AL 30

DIA 24; Cecilia Bermejo -  Virgen 32, Tino.: 32 21 33 
DIA 25; Menchen -  José Antonio 23, Tfno.: 32 16 30 
DIA 26; Blanco -  Avda. Estudiantes, 20, Tfno.: 32 27 15 
DIA 27; Giménez Cacho -  6 de Junio, 18, Tfno.: 32 16 15 
DIA 28; Palacios -  José Antonio, 14, Tfno.: 32 17 31 
DIA 29; JesT-s de la Rubia -  Buensuceso, 28, Tfno.: 32 38 38 
DIA 30; Santamaría -  Sebastián Bermejo, 22, Tfno.: 32 18 70

GUIA COMERCIAL
Disco Bar

EL MECANO

Cervantes, 8
VALDEPEÑAS

PAPELERIA
CERVANTES

C l  Real’ AJ Valdepeñas
Hacemos sellos 
de caucho

T a l  f í a s
"PUitit* 3■ A  

-Bolsa* de todos los tsmsBoa 
y  formatos

C,""* 't« , LoL*o» M üÍ VALDEPEÑAS

BAR PENALTY
Plaza España

Especialidad 
tapas variadas

MESON SANCHO 
El mesón pequeño de las 

grandes ocasiones
Sai« de Junio, 147 VALDEPEÑAS

Gracias por su visita y suerte

"Pollos Paco"
w »-». DONDE

COM PRARA  
V A L D R A S  CALIDAD Y 

Mercado de Abasto«SERVICIO A SU 
Pue*‘°“* 1 JUSTO PRECIO

VISITELA  
CASA DE 
CULTURA

VA LG O  

500 PTS

VÁ LG O  

500 PTS

VALG O  

500 PTS

VA LG O  

500 PTS

VA LG O  

500 PTS

H O R AR IO  D E  LA ESTACION  
DE A U T O B U SE S

SALIDA DESTINO HORA
mmm̂ gm̂ mrnrn i* i T '"TV

VALDEPEHAS . MADRID «'10
•• PUERT0LLAN0 Y CIUDAD REAL «'30
" CIUDAD REAL (aenoa s"Habadoa) • «
•* VALENCIA 9'

INFANTES (nanos s “ Habidos) ' 9*15
" SANTA CRUZ • ti'
" JAEN Y UBEDA 11*15
** MANZANARES'MADRID 11*30
** INFANTES-COZAR 12
« SAN CARL06-LA SOLANA-CARRIZOSA 12125
" MANZANARES 12'30
** MANZANARES-MADRID ' 12*45
** J A E N 12'55
.** INFANTES 13*30
** • COZAR-ALBALADEJO 14'10
" INFANTES-ALBALADEJO '14'15
" CIUDAD REAL . 14'30
M TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIAGO 14*30
" PUERTOLLANO 1«
" INFANTES 1«
" CIUDAD REAL 17'45
" MADRID . 17*30
" MANZANARES-MADRID 18
" INFANTES-ALBALADEJO 18'30
" ALBALADEJO-SILES 18*30
•' TORRENUEVA-CASTELLAR DE SANTIAGO 19'15
'• SANTA CRUZ-ALMURADIEL-VISO 20
" SAN CARLOS-LA SOLANA 20
" JAEN 21'15

Todos estos servicios no funcionarán los domingos y festivos

SERVICIOS DOMINGOS Y FESTIVOS
MANZANARES-MADRID
JAEN-UBEDA
JAEN
ALBADALEJO-SILES.

12'45, 17'45, 15 Y 3 
11'45 •
18'15 Y 22'15 
l l ' lO

TELEFONOS DE 
INTERES

Bomberos.- 322800-04 
Casa de Socorro.- 321657 
Ambulatorio, S. Social.- 320200 
Policia Nacional.- 320469 
Policia Municipal.- 322804 
Guardia Civil.- 322117 
Destacamento de Trafico.- 320851 
Servicio de Aguas.- 322714 
Electricidad.- 322300 
RENFE.- 323450
Estación de Autobuses.- 322866
Correos.- 322596
Juzgado Muncipal.- 321970
Juzgado de Primera Instancia.- 321765
Taxis (Pza. España).- 320376
Taxis (Avda.Generalísimo).- 320377
Radio Sol.- 322554
Canfali.- 3219.58

Falleció el 16 de enero

DON FRANCISCO 
DIAZ MAROTO

Presidenta, vocales y personal del 
Consejo Regulador Denominación 
de Origen "Valdepeñas"

j j

iESrc- ’ -

. _ _ __A ______ - J

&  :

J ^ N l im e n W / W

l
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Tarancón posible nueva sede de esta Feria

VALDEPEÑAS NO RECIBIRA AYUDA DE CONDUCCION
DE LA JUNTA PARA ORGANIZAR 
LA ACROALIMENTARIA-85

Aprovechando la oportuni
dad de la visita de Femando 
Novo a Valdepeñas, con moti
vo de la inauguración del Polí
gono Industrial y la Oficina de 
Turismo, C A N F A LI comienza 
esta semana una serie de en
trevistas con los miembros del 
gobierno de nuestra región gue 
esperamos poder incrementar 
a lo largo de semanas venide
ras con otros consejeros de la 
Junta de Comunidades.

-Que supone para el conseje
ro de Comercio e Industria la 
inauguración de un nuevo Polí
gono Industiral en nuestra re
gión.

-Ante todo, siento alegría. 
Alegría porgue es algo absolu
tamente necesario para el de
sarrollo industrial de nuestra 
región, ya gue no se puede 
pretender la industrialización 
de nada si no hay una base y 
esta base es el suelo adecuado. 
Hay gue trabajar como se ha 
hecho aguí, creando un suelo 
industiral, ofreciéndolo en las 
mejores condiciones y tratan
do después de buscar a los 
empresarios. Hay gue tener 
claro gué tipo de industrias 
son las mejores para la zona, 
pues puede ocurrir gue no in
terese una industria en con
creto.

-L a  otra inauguración ha 
§ido la de la Oficina de Turis
mo, ¿gué impresión le ha cau
sado al consejero esta instala
ción?.

-Es una instalación magnífi
ca, gue reúne unas condiciones 
muy adecuadas y me gustaría 
gue tuviese la difusión adecua
da al estar en una carretera .de 
mucho tfafico, para poder 
conseguir gue la gente pare y 
conozca mejor nuestra región. 
Yo estoy seguro gue ésto les 
sorprenderá como me ha sor
prendido a mí.

-E l otro tema importante

abordado por el alcalde en sus 
palabras de inauguración del 
Polígono y gue han despertada 
ciertas sonrisas en los repre
sentantes del gobientro de 
nuestra región es el del Pabe
llón Ferial, me ha parecido 
gue la respuesta del Consejero 
no ha sido todo lo clara gue los 
valdepeñeros esperábamos. 
¿Podría desde estas páginas 
aclarar algo maS sobre la pos
tura de la Junta en este te
ma?.

-Y o  creo gue lo he dicho 
bastante claro, por no haber 
dicho nada. Me siento muy 
responsable en el tema de Fe
rias, tenemos unos criterios 
determinados porgue este te
ma absorve una gran cantidad 
de dinero público gue debemos 
rentabilizar. Por eso el plan
teamiento de un recinto ferial 
en Valdepeñas no es un pro
yecto gue yo pueda contem
plar con buenos ojos en princi
pio, tiene gue convencerme 
porgue la inversión es impor
tante. Lo gue si gue puedo 
decir claramente es gue tengo 
los proyectos, habrá gue estu-

“SI BUSCA 
UN BUEN C O C H E  

DE OCASION, 
'¿ACABA DE 

ENCONTRARLO!’

Exactamente como  
usted lo quiere. Impecable. 
Revisado a fondo y a 
punto para darle marcha.

A toda prueba y con 
toda la garantía de nuestro 
programa “Ocasiones del 
León”. Hasta doce meses.

Venga a verlos. Hay mucho  
donde elegir.

Y a precios que 
convencen a 
la primera.
Le esperamos.

M OSA-VALDEPEN AS
etra. Madrid-Cadiz Km. 198 
Tinos. 322000-04-08

su concesionario PEUGEOT TALBOT I

t m

diarios en profundidad y por 
supuesto no sería yo capaz de 
tomar una decisión favorable, 
alegremente, sin pensarlo.

-Ultimamente suena mucho 
por Valdepeñas, y no con de
masiado agrado, el nombre de 
Tarancón. ¿Es posible gue la 
Junta de Comunidades y más' 
concretamente la Consejería 
de Comercio y Turismo decida 
trasladar Agroalimentaria 85 a 
este último municipio?.

-En este tema tengo poco 
gue decir, aungue sea mi res
ponsabilidad. No podemos olvi
dar gue las ferias de la región 
son eminentemente agrícolas, 
por lo tanto, aungue la Feria 
dependa de la Consejería de 
Comercio debe contar con los 
criterios de la Consejería de 
Agricultura, en este caso para 
accedeT lo gue se debe o no se 
debe hacer en el aspecto pura
mente técnico. La Consejería 
de Agricultura me dijo siem
pre gue el sitio adecuado para 
una Agroalimentaria en nuetra 
región es Tarancón y yo pro
pugno Tarancón, pero no impi
do nada a nadie, lo único, gue 
puede ocurrir si Valdepñeas 
guiere tener su Agroaliemnta- 
ria es gue no reciba la ayuda 
institucional.

-Si la Consejería de Agricul
tura cree gue el sitio adecuado 
es Tarancón, ¿por gué la pri
mera Agroalimentaria tuvo lu
gar en Valdepeñas?

-Porgue las iniciativas aje
nas a la propia autonomía fue
ron muy listas, y hay gente 
gue tiene buenos criterios y 
sabe gue siendo ágil consigue 
cosas. Bueno, lo digo clara 
mente, porgue teneis un alcal
de gue se lo llevó. Ahora, tam
bién tengo gue decir gue la 
primera Agroalimentaria gue 
yo inauquré no me gusto.

PEDRO P IN TA D O

Bazar
Mediero

•
C/ José Antonio, 14 

Teño: 322581 
VALDEPEÑAS

ARTICULOS DE  
REGALO, VAJILLAS, 

CRITALERIAS, Y  
CUBERTERIAS  

C R U Z DE M ALTA

LAS OBRAS

DE AGUAS PARA
»

VALDEPEÑAS 
COMENZARA 
EL 12 DE JUNIO

El pasado viernes 18 de 
enero tuvo lugar en el Ayun
tamiento de Valdepeñas una 
importante reunión que contó 
con la presencia de los 
alcaldes de Valdepeñas, San
ta Cuz de Múdela y Viso del 
Marqués. El tema abordado en 
esta runión fue la valora
ción del reparto de presu
puestos entre estos tres 
ayuntamientos para la ejecu
ción de las obras de conduc
ción de agua desde el río 
Fresnedas y complementarias.

El total del importe de 
estas obras que ascienden a 
389.903.197 pesetas se re
parte de la siguiente mane
ra: Junta de Comunidades, 
121.496.266 pesetas, Diputa
ción Provincial de Ciudad 
Real, 157.945.146, Ayunta
miento de Valdepeñas, 
90.334.141, Ayuntamiento de 
Santa Cruz de Múdela, 
16.782.669 y Ayuntamiento de 
Viso del Marqués, 3.344.975.

Aparte de estas cantidades 
los Ayuntamientos afectados 
tendrán que pagar urt gasto 
suplementario en concepto de 
previsión para el pago de 
las indemnizaciones que co
rrespondan a la expropiación 
de. terrenos, etc. Estos gas
tos complementarios ascien
den en cuanto al Ayuntamien
to de Valdepeñas se refiere 
a 3.500.000 pesetas, Santa

Cruz de Múdela, 2.000.000 y 
el Viso del Marqués,
500.000.
Las aportaciones de los 

Ayuntamientos anteriormente 
citados están en función de 
los caudales concedidos por 
la Comisaría de Aguas del 
Guadalquivir.

Estas obras son indepen
dientes de la realización de 
la presa sobre el río Fres
neda, cuyo acto de apertura 
de plicas por las empresas 
licitantes, tuvo lugar el 
pasado día 23 en el Ministe
rio de Obras Públicas y 
Urbanismo, esta obra está 
totalmente subvencionada por 
el Estado, mientras que las 
obras de conducción y com
plementarias están costeadas 
por los organismos anterior
mente citados.

Las aportaciones para las 
obras de conducción en el 
año actual serán:

- Junta de Comunidades:
50.000. 000

- Diputación Provincial:
65.000. 000

- Ayuntamiento de Val
depeñas: 80.095.648 
Ayuntamiento de Santa Cruz 
de Múdela: 14.880.517 
Ayuntamiento de Viso del 
Marqués: 2.965.855

PEDRO PINTADO.

SUCESOS

Servicios realizados por la Policía Municipal 
durante la pasada semana

Durante la semana pasada la 
Policía Municipal realizó los 
siguientes servicios:

-Intervención en tres acci
dentes de circulación.

-Se realizaran siete servi
cios de carácter humanitario, 
entre los gue se cuentan reco
gida de personas embriagadas, 
traslados al ambuladotiro de la 
Seguridad Social, etc.

-Durante esta semana pasa
da y al igual gue se viene 
realizando de un tiempo a esta 
parte, la Policía Municipal es

tá efectuando distintos con
troles en el termino municipal, 
en los gue se intenta tener 
bajo control la recolección de 
la aceituna, ya gue se han da
do muchos casos de robo e 
incluso de tala de olivos, al 
mismo tiempo gue vigila las 
construcciones de obras rura
les clandestinas, ante el gran 
número efe chalets gue se es
tán construyemelo dentro del 
término municipal sin solicitar 
la previa licencia municipal, 
todos estos servicios de carác

ter rural se hacen en colabora
ción qon la Cámara Agraria
Local.

-Intervención en un incendio 
urbano de poca consideración 
gue fue sofocado por la patru
lla de servicio, no siendo nece
sario la alerta a la Unidad de 
Urgencias y Bomberos Volun
tarios. Las consecuencias se 
redujeron a escasos daños ma
teriales.

-Durante esta pasada semana 
fueron robados dos vehículos 
automóviles.
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Femando Novo prometió la ayuda del Gobierno de la Región a la inversión privada

EL CONSEJERO DE COMERCIO E INDUSTRIA DE 

LA JUNTA INAUGURO EL POLIGONO INDUSTRIAL Y

LA OFICINA DE TURISMO

que no se deben hacer inver-

Coincidiendo con la apari
ción del primer número de 
CANFAL1, el pasado 17 de 
enero se celebraron en nuestra 
ciudad una serie de actos de 
suma importancia para el fu
turo desarrollo industrial y tu
rístico de Valdepeñas.

La jomada empezó en el 
Salón de Sesiones del Ayunta
miento, donde a las 12'24 h. se 
firmó el documento-convenio 
de cesión de viales por parte 
de la Junta Mixta de Compen
sación del Polígono Industrial 
de Valdepeñas al Ayuntamien
to de la misma ciudad por el 
cual se ceden al Ayuntamiento 
todas las zonas de servicio 
adyacentes al Polfqono. Por 
parte de la Junta Mixta firmó 
el vicepresidente del Consejo 
Rector, Juan José Gallardo, 
Aróstequi y por (jarte del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
el alcalde, Esteban López Ve- 
qa.

Este acto y los siquientes 
contaron con la importante 
presencia del Consejero de In
dustria y Comercio de la Junta 
de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, Femando Novo 
Muñoz, a quien acompañaron 
en su visita a nuestra ciudad, 
el gobernador civil de la pro
vincia, Joaquín Iñiquez Molina 
y el presidente de la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real, 
Joaqiín Beltrán. A quienes 
acompañaron durante todo el 
recorrido el alcalde de Valde

peñas y buena parte de la C or
poración Municipal.

La inauguración del polfqono 
Industrial de Valdepeñas, pre
vista para las 12'JO de la ma
ñana tuvo un liqero retraso ai 
prolonqarse demasiado el acto 
de firma de cesión de viales. 
Femando Novo fue el encarga
do de cortar la cinta con lo 
que quedaba inauqurada la 1- 
fase del Polfqono. Más tarde 
en el interior de la primera 
nave industrial montada en es
tos terrenos se pronunciaron 
los discursos de riqor a carqo 
del presidente de la Corpora
ción Municipal y del Consejero 
de Comercio e Industria.

TR A G ED IA

El alcalde de Valdepeñas 
aqradeció la presencia de Fer
nando Novo en el acto de inau
guración, recordando al princi
pio de su intervención (jorqué 
surgió la idea de la construc
ción del Polígono tras la tra
gedia que sepultó a Valdepeñas 
de lodos y fangos. Había que 
reconstruir y rápido y la mejor 
forma era creando un Polígono 
Industrial que diera cabida a 
fábricas de la localidad y de 
otros puntos de España con 
unas condiciones inmejorables. 
El alcalde recordó a los allí 
reunidos los grandes problemas 
que se han tenido que solven
tar hasta lleqar a la esperan- 
zadorá realidad que la inaugu

ración de este polfqono supone 
para Valdepeñas.

A continuación Esteban Ló
pez Vega hizo un pequeño ba
lance de lo que hasta ahora se 
ha hecho en este Polfqono, 
desde la terminación de las 
obras en aqosto del año pasado 
hasta la situación actual en la 
que de las 59 parcelas termi
nadas se han vendido 23, las 
inversiones previstas alcanza
rán los 350 millones de pesetas 
con una promoción de empleo 
de 206 puestos de trabajo. E l'' 
alcalde aqradeció la colabora
ción de los entes públicos y 
privados, empresarios, delega
ción de Trabajo, Cámara de 
Comercio, Junta de Comuni
dades, Gobierno C ivil, Gobier
no de la nación y a todos aque
llos que han colaborado para 
que esta obra se hiciera reali
dad.

DISPARIDAD DE 
CRITERIO S

Para fipalizar su alocución y 
esbozando una muy significati
va sonrisa, el alcalde de Val
depeñas se diriqió al Consejero 
de Comercio e Industria para 
recordarle un tema en el que 
existe una qran disparidad de 
criterios entre el Ayuntamien
to de Valdepeñas y la Junta de 
Comunidades. E l alcalde pidió 
a Femando Novo, en su cali
dad de representante del qo- 
bierno de Castilla-La Mancha, 
la ayuda de las Juntas para la 
creación de un Pabellón de Fe
rias y Exposiciones. Esteban 
López Vega ofreció el suelo y 
el 50% de la inversión, pero 
matizó que una ciudad peque
ña no puede abordar en solita
rio un proyecto de tal magni
tud.

A continuación Fernando 
Novo expresó su satisfacción 
por haber venido a Valdepeñas 
a inauqurar un Polfqono Indus- 
tiral. Recordó la necesidad de 
que todos los proyectos de la 
iniciativa privada para montar 
sus instalaciones en este polf
qono estén bien estudiados, 
porque es necesario generar 
riqueza, ya que es la única 
forma de mantener el empleo. 
Tambiém dijo Fernando Novo

siones improductivas, que no 
se debe demandar empleo sino 
es de una forma precisa y cla
ra y que se debe abordar la 
industrialización proyectos 
empresariales con criterios 
adecuados que reúnan en prin
cipio la expectativa del bene
ficio. Animó a la inversión pri
vada a participar en este pro
yecto asegurando que la inver
sión pública colaborará con 
ellos incluso compartiendo 
riesqos de inversión.

Fernando .Novo finalizó su 
intervención dando una ambi- 
qua respuesta a la petición del 
alcalde sobre el Pabellón Fe
rial. "No esperaba que vuestro 
alcalde dijera alqo que ha di
cho", comenzó diciendo el 
Consejero, puntualizando que 
estaban de acuerdo en casi to

do, aunque matizó que hay que 
medir la ayuda económica. 
Una ayuda económica muy im
portante para frontar un pro
yecto de la dimensión que éste 
tiene. Finalizó comentando 
que ya llegará el momento de 
decidir y que la Junta de Co
munidades en le medida que 
pueda va a apoyar el proyecto.

Los actos terminaron con la 
inauguración oficial de la Ofi
cina de Turismo, situada en la 
falda del cerro de la Aguzade
ra, donde también se pronun
ciaron unas palabras por apar
te de Esteban López Vega y de 
Fernando Novo, destacando en 
la alocución de éste último la 
magnífica impresión que le ha
bía causado esta más que ofi
cina, "Palacio de Turismo".

PEDRO  PINTADO

QUE ES LA JUNTA MIXTA DE COMPENSACION DEL
POLIGONO INDUSTRIAL

La Junta Mixta fue consti
tuida el 27 de diciembre de 
1982 como entidad urbanística 
colaboradora para desarrollar 
los trabajos necesarios para 
poner en marcha el Polígono 
Industrial de Valdepeñas, crea
do por el Real Decreto del 4 
de diciembre de 1981 en el que 
se establecían la dedicación, 
las previsiones de planeamien
to y los precios máximos y 
mínimos de una superficie de 
17 hectáreas. Los terrenos 
fueron adquiridos por el Ayun
tamiento y el extinguido Insti
tuto Nacional de Urbaniza
ción, hoy Sociedad Estatal de 
Promoción y Equipamiento de 
Suelo (SEPES), que se consti
tuyeron en miembros fundado
res de la Junta Mixta de Com
pensación con la participación 
del 28'5% para el A — — •^mien
to / el ,

El importe de los terrenos 
fije de 46 millones de pesetas, 
desglosados en 9'5 que pagó el 
Ayuntamiento y 32'5 el SEPES. 
El plan parcial de ordenación 
fue aprobado en julio de 1982 
por la Comisión Provincial de 
Urbanismo de la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha y el proyecto de urba
nización fue aprobado por el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
en marzo de 1983. Las obras 
de urbanización de la 1® fase 
se adjudicaron a la empresa 
Soto Conesa y Mateo Garre de 
la localidad en abril de 1983 y 
fueron recibidos provisional
mente en junio de 1984. Las 
obras de distribución de ener
gía eléctrica y alumbrado pú
blico fueron adjudicadas a 
Proye i ~,s e Instalaciones 
Eléc: , S.A en marzo de

1984, y fueron recibidas provi
sionalmente en noviembre de 
1984.

Se han construido también 
las obras de infraestructura 
para canalizaciones telefóni
cas que están ya terminadas y 
entreqadas a la telefónica, las 
inversiones realizadas hasta la 
fecha se elevan a 166 millones 
de pesetas, para la primera 
fase y con las previstas para la 
segunda se preveé alcanzar los 
252 millones.

Las inversiones por años han 
sido: en 1982, 42 millones de 
pesetas, en 1983, 39 y en 1984, 
81. La primra fase del Polígo
no tiene un total de 63 parce
las de las cuales 59 son de uso 
i. idsutrial y los restantes de 
uso comercial, deportivo o pú
blico, con una superficie in
dustrial útil de 110.00 metros

cuadrados.
La segunda fase tendrá 37 

parcelas con una superficie in
dustrial de 64.700 metros cua
drados, el precio media de 
venta fijado es alqo menos de 
1.300 pesetas metro cuadrado 
variando de una parcela a otra 
seqún su superficie y su situa
ción. Hasta el momento se han 
enajenado 24 parcelas de la 1" 
fase con una superficie de 
43.500 metros cuadrados y un 
valor de venta de 59 millones 
de pesetas, algunas de estas 
están ya terminadas, una en 
construcción y dos o tres se 
van a comenzar inmediata
mente.

El Polfqono tiene concedidos 
los beneficios del Gran Area 
de Expansión Industrial de 
Castilla-La icha, según
Reales ' '  i o--' e y

diciembre de 1983. Una vez 
que han finalizado las obras de 
urbanización, la Junta Mixta 
de Compensación ha ofrecido 
al Ayuntamiento de Valdepe
ñas, el viario, las rede3 de 
agua, saneamientp y alumbra
do por el pleno del Ayunta
miento en su sesión del 27 de 
diciembre de 1984. Las clausu
las a que se refiere esto son: 
la Junta Mixta de Compensa
ción cede gratuitamente al 
Excmo. Ayuntamiento de Val
depeñas los viales, zonas ver
des y espacios libres, redes de 
servicio, obras de urbanización 
realizados en la 1- fase del 
Polfqono Industrial.

■
(Texto obtenido de la lectur« 
que sobre la Junta Mixta reali
zó el vicepresidente en el acto 
de concesión de viales).
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Valoración del portavoz de la oposición de la políti 

Antonio Ruíz López de Lerma

ca municipal

LAS RAZONES DE UNA
DIMISION

Si en el primer número 
manteníamos una prolongada 
entrevista con el Presidente 
de la Corporación Municipal, 
es decir con el alcalde de 
Valdepeñas, Esteban López 
Vega, en este segundo número 
y guiados por el principio 
de INDEPENDENCIA, que es lo 
que guiará la actuación de 
CANFALI durante toda su an
dadura como vehículo de in
formación para Valdepeñas y 
su comarca, traemos a nues
tras páginas al portavoz, 
hasta el momento de elaborar 
esta información del grupo 
socialista en la oposición 
municipal.

En Antonio Ruiz López de 
Lerma se da el contradicto
rio caso de que el pasado 
martes 15 de enero presentó 
la dimisión forma como Se
cretario General de la Agru
pación Local del PSOE de 
Valdepeñas y como militante 
de base del Partido Socia
lista Obrero Español y al 
mismo tiempo continúa desa
rrollando las labores de 
portavoz oficial del grupo 
socialista en el ayuntamien
to, si bien desde el momento 
de producirse su dimisión lo 
hace como independiente pero 
alineado en las filas socia
listas.

Es lógico comenzar esta 
entrevista preguntando a 
Antonio Ruiz los motivos de 
su separación del hasta aho
ra su partido, el PSOE.

- Antes de nada quiero 
dejar claro que yo me pre
senté a las elecciones muni
cipales como independiente, 
yo no era afiliado al Parti
do Socialista por lo que en 
el momento actual me encuen
tro igual que cuando empezó. 
Entrando de lleno en el tema 
de la dimisión y separación 
del partido diré que en un 
principio yo tenía y sigo 
teniendo una idea muy clara 
de la labor que debe hacer 
una oposición, y esa labor 
consiste en criticar las 
cosas que se están haciendo 
de forma negativa, airearlas 
y exigir que se mejoren en 
la medida de lo posible, 
siempre en interés de los 
ciudadanos., pero siempre 
sucede que cuando un grupo 
político accede a un nivel 
de gobierno hay un grupo de 
personas que sufren un fle
chazo y que pretenden acce
der a ese grupo, pero no 
porque les' guien los inte
reses públicos sino por sus 
propios intereses. Su medio
cridad les ha impedido lle
gar a alcanzar ' estamentos 
que desearían y utilizan 
como plataforma de lanza
miento, concretamente ahora, 
el Partido Socialista. Como 
consecuencias surgen los 
enfrentamientos entre las 
personas que están convenci
das de seguir una disciplina 
en la que creen y otras 
personas a las que no les 
guian estos intereses. No 
entiendo como puedo tener 
contrincantes entre los que 
están dentro de mi mismo 
campo, por lo que he decidi
do que este grupo de perso
nas elitistas ejerzan su 
forma de llevar a cabo las

posas y yo dedicarme a mis 
ac t ividades.

- En definitiva, incompa
tibilidades con algunos 
miembros del comité local 
del PSOE.

- Concretamente del comité 
local no, en el comité local 
hay personas muy trabajado
ras, con una gran capacidad, 
que son dignos de alabanza 
porque llevan un montón de 
años luchando contra viento 
y marea en el más oscuro 
anonimato. La incompatibili
dad surge con personas de 
las que referí antes, recién 
llegadas, arrivistas, que no 
están haciendo una oposición 
clara dentro del ayuntamien
to, que pretenden estar en 
dos bandos al mismo tiempo, 
cosa que yo no puedo enten
der.

- Introduciéndonos ya en 
lo estrictamente municipal, 
a Antonio Ruiz, como porta
voz todavía de la oposición 
le plantearemos una serie de 
temas de actualidad que han 
suscitado cierta polémica 
entre los habitantes de Val
depeñas. ¿Que tiene que de
cir Antonio Ruiz en relación 
a tan cacareado tema de la 
ecología?.

- No entiendo al Presiden
te de la Corporación cuando 
dice que los árboles moles
tan, sobre todo cuando se 
dice que los árboles tenían 
unas raíces tan prolongadas 
que a veces salían por las 
cañerías de las casas, en 
estos momentos pienso en los 
que han quitado en la calle 
Francisco Morales, de los 
que su mayoría colindaban 
con cercados donde no creo 
que haya cuartos de baño ni 
cañerias por donde puedan 
salir las raíces. Eso por un 
lado, por otro tengo que 
decir que la mayoría de las 
ciudades europeas dedican 
aproximadamente un 407» a 
zonas verdes, por lo tanto 
también deben tener proble
mas, pero también sé que 
cuando las raíces comienzan 
a aflorar a la superficie 
hay un procedimiento por el 
que se excaba alrededor del 
árbol en un perímetro que se 
considere oportuno, se podan 
las raíces y después se 
recubren de nuevo, además

para que no haya peligro de 
caída de árboles lo que se 
hace en casi todos los si
tios es podar las ramas por 
los que el árbol pierde el 
peso de la copa.

- El otro tema que preocu
pa a los ciudadanos que 
tienen que utilizar el coche 
en nuestra ciudad, es el de 
la circulación. El ayunta
miento está tomando una se
rie de medidas con el fin del 
poder solucionar este espi
noso e impopular problema.! 
¿Que solución apopta el gru
po socialista a este asun
to? .

- La circulación en Val
depeñas tiene que ser siem
pre forzosamente conflicti
va, yo digo siempre en plan 
de chiste, ya que conozco 
tres ciudades donde se con
duce malísimamente, por este 
orden: Lisboa, Roma y Val
depeñas. Lo que ocurre es 
que si a esa mala educación 
vial añadimos una serie de 
medidas de las que se han 
tomado últimamente a cargo 
de la corporación municipal, 
pués el sistema circulatorio 
de Valdepeñas se convierte 
en un caos, son opiniones 
particulares. Ya he dicho 
con anterioridad que un a- 
parcamiento como el que se 
ha construido en Valdepeñas 
desborda las necesidades de 
la población, este parking 
no se puede llenar a costa 
de prohibir, en un radio muy 
grande del centro de la 
población, el aparcamiento 
de automóviles y no se pue
den prohibir porque el usua
rio de un vehículo al que se 
le están subiendo sistemá
ticamente los impuestos mu
nicipales hay que ofrecerles 
servicios a cambio, lo que 
no se puede hacer es mermar
le los servicios a que tiene 
derecho. La primera medida 
que habría que tomar es 
prohibir el aparcamiento en 
aquellas calles que no ofre
cen anchura suficiente para 
el paso de vehículos, por 
otra parte hay semáforos en 
sitios que no se necesitan y 
sin embargo faltan en calles 
donde el peligro de acciden
te es grande. Para terminar 
con este tema decir que los 
agentes municipales algunos

días deben recibir la orden 
de multar y otros no, porque 
hay veces que bajando por la 
cuesta del Palacio ves codos 
los coches muiiados y otros 
días no, hay que ser serio, 
si se multa que se haga 
todos los días de la semana 
v si no que no se multe.

- El otro tema que por lo 
visto ya tiene una fecha 
precisa de solución es el de 
la escasez de viviendas so
ciales en Valdepeñas. ¿Que 
tiene que decir Antonio Ruiz 
López de Lerma ante la demo
ra de más de dos años en la 
solución de este problema?.

- Este no es un problema 
que sea de competencia di
recta del ayuntamiento, lo 
que si puedo decir es que se 
han hecho multitud de viajes 
para temas menos interesan
tes, si se ha viajado, si se 
ha llamado a los despachos, 
si se han enviado escritos 
para temas de menos impor
tancia que estas viviendas 
sociales, con esa misma ope- 
ratividad creo que la solu
ción al problema de estas 
viviendas se hubiese adelan
tado.

- ¿Que otros temas de in
terés ligados al municipio 
están en la mente del Parti
do Socialista y que aporta 
el ideario socialista para 
su resolución?.

- Hay muchos temas que 
tienen gran importancia, 
sobre los que podríamos es
tar hablando horas, pero se 
me ocurre ahora mismo un 
tema que para mi tiene un 
especial importancia: la 
cultura. El tema cultural no 
se está tratando como se 
debiera, creo que se sigue 
haciendo una cultura de ami- 
guetes, se están presentando 
a la gente una serie de 
actos que son pseudocultu- 
rales. En Valdepeñas hay 
gente que sabe hacer muy 
bién las cosas y lo tiene 
probado, pero no aquí en 
Valdepeñas sino en ciudades 
de mayor importancia y que 
están completamente olvida
dos. Este es un tema en el 
que se está fracasando, hay 
una comparación que es muy 
ilustrativa a este respecto; 
y es que se dedicarán más de 
seis millones de pesetas 
solo para fiesta, mientras 
que el premio internacional 
de poesía Juán Alcaide está 
dotado con un importe en 
metálico ridículo. Hay otra 
cosa que también me preocu
pa, y es que creo que somos 
una de las pocas poblaciones 
en la que cualquier acto de 
cualquier tipo lo cerramos 
siempre con una comida o con 
un vino de honor, cuando yo 
estoy oyendo continuamente 
en el ayuntamiento las pala
bras: crisis, subida de pre
cios, desfase en presupues
tos, porcentajes que se ele
van, etc. Si el dinero viene 
corto hay que gastarlo en lo 
que sea necesario.

- Hay algunas cosas que 
merezcan la aprobación del 
grupo socialista en cuanto 
se refiere a la actuación 
del Grupo Popular en el 
ayuntamiento, por ejemplo, 
la creacción del Polígono, 
la traída de aguas, etc.

- Del Polígono es algo de 
lo que no puedo hablar, por 
que ni yo ni ninguna de las 
ocho personas que integran 
el grupo socialista tenemos 
nunca información alguna.

Que en el ayuntamiento se 
están haciendo cosas buenas, 
por supuesto. Que el ayunta
miento de Valdepeñas no es 
un desastre, por supuesto 
también y que funciona mejor 
que el de muchas otras ciu
dades, cierto. Hay multitud 
de personas muy trabajadoras 
dentro de él, pero la misión 
de una persona que se en
cuentra en la oposición no 
es alabar lo que está bién 
hecho, que ya está bién 
hecho, la misión es detectar 
lo que está mal hecho y 
decirlo. Pero lo que ocurre 
es que no estamos preparados 
para la democracia, basta 
que haya una crítica reite
rada para decir que esa 
persona es problemática, 
esto no me parece ni justo 
ni ético. Resumiendo pienso 
que la labor del ayuntamien
to de Valdepeñas es altamen
te me jorabie.

- Proyectos de futuro de 
Antonio Ruiz López de Lerma, 
desde esa pmsición un tanto 
ambigua de portavoz del gru
po socialista en el ayunta
miento.

- El proyecto es el mismo 
que tenía desde que entré a 
formar parte de la corpora
ción municipal y es el de 
servir lo mejor posible a 
los ciudadanos de Val
depeñas. No puedo darte aho
ra mismo el resumen de algún 
dossier de cosas que pudie
ran convertirse en realidad 
y la razón es muy simple, y 
es que no ejercemos la labor 
de gobierno, por lo que no 
se nos va a permitir la 
realización de una serie de 
proyectos emanados de una 
forma de pensar socialista.
- Para finalizar, nos gus

taría saber de boca del 
portavoz, creo, de la oposi
ción, al igual que la semana 
anterior preguntamos al al
calde, cual es la actuación 
del Grupo Popular

en los plenos del ayunta
miento.

- Bueno esto ya lo he 
dicho anteriormente en pú
blico, pero lo volveré a 
repetir, la actuación del 
Presidente de la Corporación 
se ajusta a una forma de 
ejercer el poder de manera 
dictatorial, no lo digo con 
sentido peyorativo, pués es 
una forma de ejercer el 
gobierno como otra cualquie
ra, que está acostumbrado a 
llevar a cabo mentalmente un 
proyecto y no encontrar tra
bas de ningún tipo, pués 
siempre le resulta molesto 
integrarle en un régimen 
democrático donde cual tipo 
de asuntos tienen que ser 
discutidos por la comunidad. 
Creo que el Presidente de la 
Corporación pone verdaderos 
rodillos y cuando no le 
interesa el verbo de la 
persona que está haciendo 
uso de la palabra en ese 
momento, haciendo uso de la 
autoridad la corta. Estoy 
acostumbrado a oir afirma
ciones como ésta, "lo he 
hecho yo por que soy el 
alcalde y punto". Me parece 
que en un régimen democrá
tico, ese punto tiene que 
ser seguido, para dejar paso 
a la persona que tenemos al 
lado, porque cuando habla 
algún miembro de la oposi
ción está hablando en nombre 
de casi 5.000 votantes, que 
no son la mayoría, perm que 
también tienen derecho a 
defender sus posiciones.

PEDRO PINTADO.
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Sandalio 
Bravo 
Ibafíez, 
nuevo 
secretario 
general 
de la
Agrupación 
Socialista
Sandalio Bravo Ibaflez, t-1 nu<-vo Spcfptsr.o

General de la Agrupación Socialista^ de Val
depeñas, al ocupar el cargo que dejo vacante 
Antonio Ruiz López de Lerma. tras su dimisión, 
nació en Santa Cruz de Múdela hace 35 años.

Desde que terminó la enseñanza primaria en su 
pueblo, todos los estudios posteriores hasta 
concluir la carrera de Magisterio, los realizo 
por libre ante la escasez de medios económicos 
de la familia.

Aprobó la oposición de ingreso al cuerpo 
docente a los 18 años, para comenzar a trabajar
en Puertollano y posteriormente en Argamasilla 
de Calatrava. En 1974 se afincó en Valdepeñas, 
ciudad en la que ejerce su profesión^ en el 
colegio Jesús Castillo desde hace 11 años. En 
1978 se licenció en Geografía e Historia por la 
Universidad a distancia de Albacete.

Sandalio Bravo está casado y tiene dos hijas. 
Sus primeros escarceos con la política fueron 
con'el ya extinguido Partido Popular,^ sin lle
gar a afiliarse, afiliación que llego mas tar
de, concretamente en 1981 al Partido Socialista 
Obrero Español. Esta mili tanda se debe en gran 
parte al cargo de Secretario General de la 
Unión Local de la Union General de Trabajadores 
que ejercía desde 1979-
Trabajó de lleno en la elaboración del 

programa socialista para afrontar las elec 
ciones municipales de 1983- En estas elecciones 
Sandalio Bravo ocupa el segundo lugar de la 
candidatura del PSOE, sieldo uno de los ocho 
concejales que obtuvo este partido en Val 
depeñas.

El objetivo político inmediato de Sandalio 
Bravo, ya desde su puesto de Secretario 
General, se basa en movilizar la Agrupación 
para que tenga un mayor protagonismo en la vida 
de Valdepeñas, convirtiéndolo en autentico 
cauce de participación ciudadana. Al mismo 
tiempo que intentará aglutinar a la mayor parte 
de personas no afiliadas al PSOE, con 
mentalidad progresista y desvinculadas^ hasta 
ahora a cualquier tipo de organización 
política.

PEDRO PINTADO.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL
Comunicado de Prensa de la Agrupación Socialista de 

Valdepeñas.
Reunida el pasado miércoles día 16 la Asamblea General 

de la Agrupación Socialista de Valdepeñas, se procedió a 
la elección de nueva Comisión Ejecutiva por haber dimi
tido la anterior tras la renuncia al cargo del antiguo 
Secretario General.

Presentadas varias candidaturas y tras amplio debate 
sobre la formacióA de las mismas se llegó al acuerdo de 
reunificarlas en una sola que representase a la más 
amplia mayoría de la Asamblea. Sometida a votación obtu
vo el apoyo unánime excepto dos abstenciones.
La candidatura proclamada fuá la siguiente:
Presidente: Juán Domenéch Arce.
Secretario General: Sandalio Bravo Ibáñez.

" Organización: - Joaquín Rojo Pinés.
Política Municipal: Juán Vasco Vasco.
Area Cultural: Herminio Ureña Pérez■
Administración: José Serrano Romero.
Info. y Prensa: Héctor Huertas Camacho.

Esta Comisión Ejecutiva, que cuenta con el apoyo uná
nime de la Agrupación, hace explícita sú voluntad de 
trabajo por el Socialismo y por Valdepeñas, según el 
siguiente programa de trabajo:

a) Seguimiento estricto de la política que está lle
vando la mayoría de A.P. en el ayuntamiento de Val
depeñas y preparar la alternativa lógica en las próximas 
elecciones municipales, que será indudablemente un ayun
tamiento socialista.

b) Colaborar con el resto del partido ei los respecti
vos niveles territoriales para la consecución de las 
metas propuestas en el XXX Congreso Federal.

c) Coadyuvar al logro de una sociedad más justa y 
libre en el marco programático del Partido Socialista 
Obrero Español.

S h t b r .  INFORMACION Y PRENSA

LA FORTUNA ERA CON ELLOS
Si aquellos que no conocen 

el "mercaillo" de nuestra ciu
dad oyeran el ronco y atrope
llado teclear de esta vieja 
máquina de escribir AEG, com
prenderían, creo mejor, el 
rumor de voces que allí late, 
de saludo^ y saludos que allí 
se mercan.
Semanalmente se extiende por 

Bataneros, abriéndose en L 
desde la plazoleta de San 
Nicasio, como una alfombra 
multicolor de cacharrerías, 
geranios, telajes, dulces y 
canarios, para ofrecernos tal 
vez, tan solo un grato paseo. 
Y ésto precisamente, es lo que 
me invita cada jueves a refu
giarme en é l, entre malagueñas 
y la última de Alaska, de aquí 
para allá, cuanto gentío hay 
hoy, y si mis pasos -feh, 
hasta luegoi- se despistan un 
poquitín me encuentro ya en el 
campo, pensando que por esta 
vez tampoco ha venido el viejo 
Melquiades con su hielo alqui
mista. ASÍ es uno.

Pero mi propósito no era 
hablar de estas minudencias 
multitudinarias, sino mas bién 
todo lo contrario: interiori
zar en prensa cierta ansiedad, 
un día de enero y un recuerdo 
de infancia.

Me explico.
Amaneció un jueves, y con él 

un azul púlido y frió de ene
ro, que sé introdujo en luz 
por las persianas dé mi dormi
torio, que descansó a los piés 
de mi cama como si legiones de 
baritas de cristal se alinea
ran marcialmente en disposi
ción de batalla mágica. Mi 
respiración» se condensaba en 
el aire, mis neuronas se cris
paban en su cerebro. Me sentía 
mal, como desasosegado, ner
vioso, no sé. Las baritas 
seguían ahí, aunque me pare
cían que se habían retirado 
algo hacia la librería, y así 
de pronto me levanté de un 
salto. En un abrir y cerrar de 
ojos y muchos castañeteos de 
dientes, me encontré embutido, 
no exagero, entre toda la ropa 
que encontré a mi alcance. 
Peró dejemos todos estos deta
lles que no conducen a ningún 
lado y sigámosme ya por el 
arroyo de la Veguilla, irónico 
nombre para un foso seco de 
cemento.

Rápidos eran mis pasos, al 
igual que los latidos de mi 
corazón, mientras rae abando- 
leraba la bufanda sobre el 
rostro terso y enrojecido por 
el frió. En oleadas me volvía

La desazón, la ansiedad por un nadie lo volvería a encontrar 
algo que aceleraba mi andar, y solo nosotros lo sabríamos, 
una nausea balanceándose de mi Tranquilo sonreí al retomar 
hombro como una alforja, etc, todas estas imágenes perdidas, 
etc, doblando hacia Bataneros, pués comprendí que ésto era lo 
enfilándolo rápidamente para que el "mercaillo" me vendía 
por fin zambullirme en la aquel jueves: un recuerdo. El 
maraña de gentes del rastri- viejo me saludó con un leve 
lio, dejándome arrastrar sua- movimiento de cabeza, y regre- 
vemente por codazos, pisotones sé a casa, leyendo de vuelta 
y un adiós Felipe, hasta la la inscrip-ción que reza sobre 
última caseta. Nada me in- la puerta de una casa en la 
teresó, bueno miento: una ca- esquina de la calle Zarzas: 
jita de zapatos repleta de AUDACES FORTUNAIUVAT TIMIDO- 
botones por una gitana. SOVEBEPELIT.
Y al regreso ahí, surgió. No Sí, la fortuna era con 

creáis que unos preciosos ojos ellos, pequeños héroes anó- 
negros o una tribu de mel- nimos. 
quíades, ni siquiera unos bo
nitos calcetines. Os hablo de JAVIER CRESPO,
una calle chiquita, perpendi
cular a toda esta ambulante 
serpiente mercantil, de la que 
hasta ahora incluso su nombre 
desconozco. Me sorprendió y me 
atrajo: un viejo acontalado a
un murallón, hacía ya tiempo 
encalado, recogiendo el sol y 
aspirando profundamente de su 
pitillo. Nada más y un recor
dar, un retornar a la infancia 
no muy claro.

La pensé con escalones, hoy 
breve pendiente de tierra, en 
una tarde de verano con unos 
niños bajo . sus árboles, un 
rubio y rizado con cara de 
mosquita muerta, que había 
descubierto en sus "castille
jos" un maravilloso tespro, un 
trozo de mármol blancp, cua
drado, grueso y perfecto. ¿Que 
harían con él?. jCómoJ se ale- 
grabanl. Lo enterrarían allí 
mismo, bajo el segundo árbol.

/----- -------------------- \
Mesón

EL TROTES
C O C IN A  M ANCHEGA

Telfs: 3Z2608 - 322612 
Ard. Estudiantes, 47

BAR VER ACR UZ
Tapas variadas

Plaza Veracruz 
Tino: 321152

V______________ __________________ /

EXCMO. AYUNTAMIENTO

DE VALDEPEÑAS

ANUNCIO
E l Excmo. Ayuntamiento de 

Valdepeñas, en sesión ordinaria 
del Pleno,, celebrada el jueves 27 
de diciembre de 1984, acordó 
prestar su aprobación unánime al 
Reglamento de Régimen Interior 
del Cementerio Municipal ,rV ir - 
gen^de Consolación", cuyo docu
mento se halla expuesto al públi
co en la Secretaria Municipal.

Valdepeñas, 9 de enero de 1985 
E L  A L C A L D E
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Presupuesto de la Diputación Provincial

DE LOS CASI SIETE MIL MILLONES DE
PESETAS,SOLAMENTE DOSCIENTOS
NOVENTA PARA LA COMARCA

Alcubillas, con 52 millones, y Torrenueva, con 51, los 
"agraciados con el gordo" de la Diputación Provincial

Cerca de siete mil millones 
de pesetas, concretamente 
seis mil novecientos veinte 
millones quinientas noventa y 
cinco mil pesetas, son las pre
supuestadas para el año que 
acaba de empezar por la Dipu
tación Provincial de Ciudad 
Real. Cantidad de cierta im
portancia y que se ha distri
buido de manera política por 
aquellos que qobieman con 
mayoría absoluta en esta enti
dad, los socialistas.

El reparto se ha hecho de 
forma discriminatoria y las 
mejores "tajadas" han ido a 
aquellos ayuntamientos afines 
a la ideoloqfa socialista. Por 
ello nos extraña y nos duele 
oir hablar al presidente de 
nuestra Diputación Provincial 
de que "estos no son los presu
puestos de tal o cual qrupo, 
sino los de toda la provincia". 
Esto no es cierto y para com
probarlo solamente hay que 
estudiar el "reparto", no equi
tativo, que se ha hecho de esos 
casi siete mil millones de pe
setas.

Los partidos en la oposición, 
Grupo Popular e Independien
te, han intervenido en el deba
te de este asunto en el pleno 
de la Diputación. Unas inter

provincia, el presentar presu
puestos y otros "proyectos" sin 
tiempo para su estudio, para 
un estudio y análisis detenido, 
sin prisas, en el que se pueda 
meditar bien lo más conve-

Una oposición formada en 
aquella época por los socialis
tas, hoy en lo más alto del 
poder, y los comunistas y, en 
alqunos ayuntamientos o dipu
taciones, por los llamados in

dependientes.

E L  R E P A R TO  EN  LA  
C O M A R C A  DE VALDEPEÑAS

En nuestra comarca sola

mente recibiremos alqo más 
de doscientos noventa millones 
de pesetas, que irán a parar a 
los pueblos que figuran en el

(Pasa a la siguiente)

C U A D R O  P O L ITIC O  D EL R E P A R TO

A Y Y U N TA M 1 E N TO  INVERSIONES P O B LAC IO N PO B LAC IO N A LC A LD ES INVI
GOBERNADOS POR miles/ptas. hab. % % %

PSOE 566.309 255.850 52,3 49 64
GR UPO  POPULAR 186.370 168.156 34,4 39 21
API y otros ind. 98.898 45.370 9,3 9 11
PCE 24.500 19.439 3,9 2 3
F A LA N G E 8.700 692 0,1 1 1

Totales 884.777 489.507 100,0 100 100

No se incluyen las inversiones en carreteras por la dificultad de imputar a una determinada población la inversión
prevista.

No se incluyen las aportaciones de los ayuntamientos. Se incluye, s.e.u.o., todas las inversiones financiadas con 
fondos p r o v i n c i a l e s . ____________________________________________________________

niente, lo mejor para las ciu
dades de nuestra geografía 
provincial.

Lo curioso del caso es que 
aquí no cabe el decir "paqamos 
con la misma moneda". No. No 
están jjaqando con la misma 
moneda sencillamente por

INVERSION PREVISTA POR HABITANTE SEGUN
EL SIGNO DE SU ALCALD E

n

PSOE 2.213 ptas./hab.
C O A LIC IO N  POPULAR 1.108 ptas./hab.
Api y otros 2.179 ptas./hab.
PCE 1.260 ptas./hab.
s.e.u.o.

venciones meramente testimo-/J
• .'niales ya que no atiende las- 
voces de la oposición, que, en: 
su papel, busca un reparto más 
ecuánime, más equitativo, de 
los millones de pesetas. Busca 
las disminuciones de gastos en 
alqunas partidas, entre éstas 
la del personas y sueldos de 
quienes gobiernan la provincia.

Es ya un hábito en los socia
listas que dominan mayorita- 
riamente alqunas instituciones 
y ayuntamientos de nuestra

FM  CO M ER CIAL 
C O N  UN  O BJETIVO

* Valdepeñas y su 
comarca

Tfno.: 322550-54

RADIO SOL F.Ni.
Caldereros, 2 

VALDEPEÑAS

que los que mandaban antes, 
los que qobernaban, los que 
administraban, han sido borra
dos del mapa político del Esta
do Español y por consiguiente 
los que en la actualidad for
man la oposición, las minorías, 
son nuevos en el oficio. Tam 
bién hay que decir que con la 
U C D  no existía rodillo alguno 
y de todos es bien sabido que 
este colectivo político, o lo 
que fuere, daba jueqo, incluso 
alqo de poder, a la oposición.

Estrene el año estrenando un coche usado de Eurocasión. Porque sólo Eurocasión 
le ofrece la más amplia gama de coches de todas las marcas, cuidadosamente revisados, 

acondicionados y ajustados a todos los presupuestos.
Y hasta con 6 meses de garantía nacional en piezas y mano de obra.

Se lo asegura Citroen.

PEUGEOT 505-SR 

de 1980

Aire acondicionado 

825.000 ptas.

R-18 -  GTS 

de 1980 

580.000 ptas.

SEAT 132 -  Diesel 

de 1975 

430.000 ptas.

CITROEN. GS 

■ Palas 

de 1975

200.000 ptas.

CITROËNA

CONCESIONARIOS:A
TALLERES ALCANTARA

C O N C E S IO N A R IO  O F IC IA L  

Carrt. Madrid-Cádiz, km. 171 M ANZANARES  
.Teléfono: 611930 -  613018 (Ciudad Real)

CITROËN A
CONCESIONARIO OFICIAL

T K I Í A - I ' - » !

Ü1ÍÍ0H3 Seis de Junio, 73 
Teléfono (926) 32S707 

VALDEPEÑAS
)C. REAL)COCHES USADOS
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DE LOS CASI SIETE MIL MILLONES 

DE PESETAS, SOLAMENTE 

DOSCIENTOS NOVENTA PARA  

LA COMARCA

Valdepeñas y cuatro municipios 

más, discriminados
(Viene de la anterior)

recuerdo adjunto a este co
mentario.

La localidad donde, diqamos, 
ha caído el "qordo" ha sido 
Alcubillas, con 52 millones de 
pesetas. El sequndo "premio" 
ha sido para Torrenueva, con 
51 millones, y el tercero para 
Membrilla, con 49 millones. 
Los menos "aqraciados" han si
do Almuradiel, Cózar, con dos 
millones cada uno, y San Car
los del Valle, con dos y medio. 
Daimiel también ha "dado un 
pellizco" a esa lotería presu
puestaria de la Diputación, 
con esos 39 millones de pese
tas. También Villanueva de los 
Infantes se ha visto favorecida 
con treinta y un millones y 
medio de pesetas. Y , por últi
mo, dentro de las localidades 
que han recibido cantidades 
superiores a las dos decenes de 
millones, está Manzanares, 
con sus 22 millones. En total 
quince localidades de nuestra 
comarca tendrán ayudas eco
nómicas para emprender nue
vas obras y para realizar me
joras en sus municipios por 
parte de la Diputación Provin
cial.

LOS DISCRIMINADOS

De los noventa y nueve 
municipios de que consta nues
tra provincia, solamente cinco 
han sido discriminados presu
puestariamente por los admi
nistradores provinciales. Estas 
poblaciones son: Corral de C a- 
latrava, Fuente el Fresno, Val- 
demanco del Esteras, Valdepe
ñas y Villanueva de la Fuente. 
Estamos sequros de que si el 
presupuesto hubiera sido estu
diado por todos los qrupos po
líticas en la Diputación, no se 
hubiera producido tal discrimi
nación.

Valdepeñas ha sido total
mente discrimnada por la D i
putación Provincial y ni una 
pesetas de esos casi siete mil 
millones, Ueqará hasta nues
tra población para hacer nue
vas cosas o para consolidar las 
que se están realizando.

Alqunos podrían pensar que 
la medida es de castiqo por no 
ser los socialistas mayoría en 
nuestro municipio. Los que así 
lo piensen, tal vez tenqan 
razón. Lo que sí tenemos que 
tener claro es que el reparto,

l l
Abastecimientos 

y saneamientos

Carreteras 

y caminos

Instalaciones

deportivas

— -------------- :--------------

Equipamiento 

de núcleo

A c ció n

C o m un ita ria

Alum brado

público

Edificios

servicios

m últiples

T  ótales

D A IM IE L 9.000.000 

JO.000.000

39.000.000

M E M B R IL L A 18.000.000 28.000.000 3.375.000 49.375.000

S A N  C A R L O S  D O -  

V A L L E 1.500.000 1.000.000 2.500.000

T O R E N U E V A 35.000.000 2.000.000 14.000.000 51.000.000

S O L A N A  D E L  P IN O 4.000.000 4.000.000 8.000.000

i A L M A G R O 3.375.000 2.800.000 6.175.000

C A S T E L L A R  D E  

• S A N T IA G O 3.375.00 2.000.000 ■
6.737.507

1
12.112.507

S A N T A  C R U Z  

D E  M U D E L A 4.500.000 3.000.000 3.000.000 10.500.000
M O R A L  D E  

C A L A T R A V A 9.000.000 9.000.000
V IL  L A  N U E V A  D E 

L O S  IN F A N T E S 22.500.000 9.000.000 31.500.00
B O L A Ñ O S  D E  

C A L A T R A V A 3.000.000 3.000.000
C O Z A R 2.000.000 2.000.000
A L C U B IL L A S 5.000.000 36.000.000 3.000.000 8.000.000 52.00Q.000

M A N Z A N A R E S 14.000.000 6.000.000

3000.000

22.000.000

A L M U R A D IE L 2.000.000 2.000.000
T

T O T A L

D a im ie l figura ccn  dos cantidades por los sic uientes concep tos: Am pliación y  renovación de saneamiento, a prim era y

290.162.507 

or un nueva

por persona, no ha sido equita
tivo y lo demuestra la misma 
tabla comparativa que la pro
pia Diputación ha confeccio
nado. No cabe la menor duda 
de que esos datos pudieran ser 
ya un adelanto electoral, ha
ciendo ver a los ciudadanos de 
esas poblaciones con alcaldes 
populistas, independientes y 
comunistas de la "convenien
cia" de variar de ideoloqía ya 
que, por ejemplo, en vez de 
disfrutar de 2.213 ptas, por 
habitante, como ocurre en las 
poblaciones de alcaldes socia
listas, se tienen que conformar 
con 1.108 o 1.260 ptas.

Sin embarqo es curiosa la 
poca diferencia existente, por 
habitante, entre socialistas

(2.213 ptas) e independientes 
(2.179 ptas.). Solamente les 
separan 34 pesetas. No cabe 
duda de que el aparato socia
lista sabe trabajar bien este 
tipo de captación. Debemos 
entender que el independiente, 
es campo abonado para el so
cialismo pues no creemos que 
afiliados de AP, PDP, PL, etc, 
se pasen a las filas del PSOE, 
por lo menos en estos momen
tos en donde las posturas ideo- 
lóqicas están bastantes claras 
en el espectro político nacio
nal. Tampoco los comunistas 
son campo abonado y asi es
tán alqo mejor, por aquello de 
ser "compañeros" de izquierda. 
Así y todo, el Grupo Popular 
está en sequndo luqar, aunque

la cantidad por habitante es 
inferior, por tener más ayun
tamientos o mayor número de 
habitantes los municipios en 
los que son mayoría.

Esperemos que en el próxi
mo ejercicio la Diputación no 
discrimine a ninqún municipio 
de nuestra provicia y que to
dos, completamente todos, to
quen alqo de esa lluvia de mi
llones que, en definitiva, son 
de todos y que localidades co
mo Valdepeñas inqresan en las 
arcas provinciales por diferen
tes conceptos tributarios de 
sus ciudadanos. Esperémoslo 
así.

MAESBA

ADIOS A UN HOMBRE
DEL VINO.
ADIOS A UN AMIGO

Hace pocos días una triste 
noticia sacudió ai medio viti
vinícola valdepeñero. Paco 
Díaz Maroto o mejor dicho Pa
co Káspides ha muerto, y la 
noticia se extendió con toda la 
viveza y rapidez que todo cun
de en Valdepeñas. Y  la tarde 
fria de este mediados de enero 
llena de afanes y de esperan
zas en un año que acaba de 

mpezar, nos pareció de pron
to más fría y se ensombreció 
b; ¡camente.

Tu  figura e imágen, a veces 
imprevisible en tus reacciones, 
a menudo dicharachera y 
siempre franca, abierta, leal, 
y cordial nos ha acompañado 
durante estos días pareciéndo- 
nos imposible que tú Paco seas 
ya solo un maravilloso recuer
do.

Como todas las cosas gran
des, te has ido de pronto, brus
camente; fuimos numerosos a 
decirte adiós y a intentar con
solar a los tuyos.

Se nos ha ido un bodeguero 
honrrado trabajador y luchador 
que creía en este maravilloso 
mundo del vino y de su entorno 
y que luchó con denodado em
peño por su vino de Valdepe
ñas, por su prestigio e imagen 
y sobretodo por la paz y la 
armonía entre todos los que de 
alguna manera viven por y pa
ra el vino.

Como valdepeñero abristes 
las puertas de tu pueblo y de 
tu casa a los que un día vini

mos de fuera a compartir 
vuestros afanes, vuestros pro
blemas y por qué no vuestros 
éxitos y triunfos, y unos y 
otros, los fuimos haciendo 
nuestros.

Como amigo y compañero 
nos distes tu desinteresado 
apoyo y eficaz ayuda.

Déjanos Paco que soñemos 
que un día quizá no muy lejano 
volveremos a compartir tantas 
cosas en la Viña dél Señor.

M A R ÍA  ISABEL M IJARES 
G A R C IA -P E L A  Y  O 

Presidenta del Consejo Regulador 
Denominación de Origen "Valdepeñas"

n

=
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Centro de reconocimiento de

CONDUCTORES
l

Permisos: A-l, A-2, B-l, LCC
c./Seis de Junio,40, 3a U.(Edificio Paris)

Horario.- de 4 a 8 tarde VALDEPEÑAS

.OS TRABAJOS ARQUEOLOGICOS 
!N EL CERRO DE LAS CABEZAS
;e  r e a n u d a r a n  p r ó x im a m e n t e

tbor, ¡bórico, con decoración de estampillas y se mi circuí os y 
líneas z i g - z a g _____

Los trabajos que durante 
i meses de verano del año 
ido realizaron un grupo 
jóvenes estudiantes del 
iituto Nacional de En- 
inza Media "Bernardo Bai
la", dirigidos por dos 
isiastas amantes de la 
teología en el cerro de 
; Cabezas, puede que se 
luden en breve tiempo si 
(unta de Comunidades con- 
ra oportuno otorgar el 
liso de excavación que 
ro de muy pocos días 
citarán los encargados 
les trabajos de explora- 
, Javier Pérez Aviles y 
ári Vélez Ri\'as. 
ra estos dos jóvenes 
eólogos, licenciados por 
Universidad de Granada 
dos años, la reanuda- 
de los trabajos es de 

¡ importancia, pues con 
s nuevos trabajos y los 
izados el año anterior 
í llegar a una conclu- 
definitiva de la impor
ta del yacimiento del 
3 de las Cabezas.
;ún nos comentan los dos 
;ólogos en la primera 
iña se plantearon dos 
:s con dos objetivos 
>s, el primero era poder 
• la mayor estatigrafía 
(cimiento de los estra- 
1 dei yacimiento y el 
ido documentar las dos 
is de defensa que rodean 
ir ro.
: resultados obtenidos 
ir: buenos, se sacaron 
e 10 metros de potencia 
igráfica y también sa
ri restos de cabaña del 
e final, dos etapas de 
Itura ibérica, una ca- 
j entera de estructura 
figular, un bastión de 
sa de la primera linea 
uralla que rodea el

j el segundo corte, los 
ólogos documentaron una 
la de tipo ciclópeo y
0 de ésta un estrato de 
a del bronce final.
, estos hallazgos han 
t -.do saber que el Cerro 
ss Cabezas ha tenido
momentos de ocupación: 
imero se desarrolló en 
ad del bronce final, s.
1 a.C., el segundo

cuando se empieza a formar 
la cultura ibérica por
último un momento de ibérico 
pleno, s.lV a.C.

Los objetivos de esta se
gunda campaña se centran en 
poder documentar, trab . -"¡do 
en una zona más ámplí ■ si 
los datos obtenidos ante
riormente son comunes s. -ido 
el cerro o solamente perte
necen a una pequeña son,:. 
Aparte de ésto, Javier 
Julián están preparando la 
publicación de los resulle
dos obtenidos en la primara 
campaña, ayudados por Anta 
nio Marqués, un gran afici- 
nado a la arqueología, qu 
les está prestando todo tip- 
de ayuda.
Las dificultades para po

der realizar la primera cam
paña fueron muchas, como
consecuencia de una de ellas 
no trabajaron obreros del 
INEM en la excavación, sien
do suplidos a la perfección 
por un grupo de unos 15 
jóvenes estudiantes del
Instituto de Valdepeñas, que 
tras dos duros meses de 
trabajo consiguieron unos
resultados más que acepta
bles, encontrando aparte de 
los restos de muralla y 
potencia estatigráfica, una 
gran cantidad de cerámica 
ática perteneciente al s.lV

a.C., fechada en Atenas en 
la zona del Agora y de la 
Acrópolis.

El Cerro de las Cabezas al 
estar situado en una zona 
desde la que se domina el 
paso de Despeñaperros, el 
paso de Levante y el paso 
del Valle de Alcudia, se 
convierte en un sitio clave 
del cruce de culturas, tanto 
de la Meseta para Andalucía, 
como de Levante para la 
Meseta y Andalucía, de ahí 
la importancia de éstas ex
cavaciones que están demos
trando que el Cerro de las 
Cabezas junto con los yaci
mientos de Alarcos y el 
Oreto están dando toda la 
secuencia de la cultura 
ibérica y de la protohisto- 
ria en la provincia de Ciu
dad Real.

Para la realización de 
estos trabajos, Javier y 
Julián han contado con la 
ayuda de la Junta de Comuni
dades por una parte, que en 
un principio les otorgó una 
subvención de 50.000 pesetas 
que más tarde amplió hasta

100.000, y por otra y en 
mayor grado, del ayuntamien
to de Valdepeñas que aportó 
dinero y material y una gran 
ayuda moral del Alcande, 
Esteban López, como nos co
menta Javier Pérez Avilés. 
También han contado con una

Fragmentos de cerámica cítica s. IV a. C.

aportación económica de la 
Diputación Provincial.

CANFALI, haciéndose eco 
del gran trabajo que estos 
jóvenes arqueólogos están 
haciendo por encontrar los 
restos y descifrar los mis
terios de lo que hace miles 
de años fué la ciudad en la 
que actualmente vivimos, nos 
comentan desean la colabora
ción de todos los vecinos de 
Valdepeñas que puedan apor
tar algo en el esclareci
miento de los misterios que 
encierra el yacimiento del 
Cerro de las Cabezas. Al 
mismo tiempo que ruegan no 
se recoga material a lo 
loco, como hasta ahora se ha 
venido haciendo por parte de 
un determinado número de 
personas, que lo único que 
han conseguido ha sido des
trozar gran parte de piezas 
de cerámica que si hubiesen 
sido halladas por especia- ?¡ 
listas en el tema estarían 
en la actualidad recompues
tas y visibles para todo el 
mundo.

PEDRO PINTADO.

1 A L V A L
José Ramón Osorio, 34 

Tfno: 320284

Distribuidor exclusivo de hijos 
Andrés Molina para Ciudad Real y Toledo

pe-riaJidad en jamones serranos, chopped 
cocidos y lomo embuchado

Tu músine y ambiente inven

H orario , 7 tarde a 
2 '30 noche
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CAtiFAU
Valle de Peñas

OPINION

CALLE ANCHA
JUEVES,24 DE ENERO DE 5

R E G I C ' f  7 " !  

El con ¡ero j
de Educación

Grabado de los hechos acontecidos en Valdepeñas, el 6 de junio 
de 1808, durante la  Guerra de la Independencia

¡A h ! . . . ,  nuestra c a lle  Ancha, gran parte de todo el 
acontecer de nuestro pueblo; tu que eres junto con la  
ca lle  de la s  Escuelas la  a r te r ia  más importante de 
nuestra ciudad. C a lle  ancha y la rga , llamada a s í por 
denominación popular, deja s i t io  ahora a los grandes 
e d if ic io s  que la  llenan y cubre durante todo su trayecto  
y van dejando atrás esas suntuosas casas valdepeñeras, 
de las cuales hablaremos en e l  próximo número.

Testigo primordial en nuestra guerra de la independen
cia, en la que intervino todo el pueblo, destacándose en 
la lucha Juana "La Galana", que tenía entonces la corta 
edad de 20 años, y a los siguientes guerrilleros: Fran
cisco Abad Moreno "Chaleco", que alcanzó la graduación 
de Coronel del ejercito, ganando con su guerrilla a 
parte de la batalla de Valdepeñas, todas las acaecidas 
en la provincia.

Juán Toledo y Araque, comandante de la partida de 
Chaleco, llegó a ser General de las armas españolas; 
Juán Vacas, segundo jefe de la guerrilla; Lorenzo Reque
na, guerrillero a órdenes de Chaleco; Vicente Abad, 
capitán de la guerrilla; Juán Antonio León, "el cura 
calao", sacerdote miembro de la Junta de Defensa; Manuel 
Madero Candelas, contrabandista, miembro también de la 
junta; "La Fraila", heroína de esta guerra , que hizo 
volar la ermita de Consolación con un destacamento de 
soldados franceses que había en su interior.
A las 9 de la mañana del día 6 de junio de 1808 con 

paso acelerado y haciendo alarde de su fuerza, entraron 
los escuadrones de caballería francesa por la calle 
Ancha, previa reunión parlamentaria que habían tenido 
éstos con los componentes de la Junta de Defensa en el 
paraje denominado "Cerro de las Aguzaderas, donde pre
sentaron el siguiente mensaje: "Los valdepeñeros no 
toleramos el paso de sus fuerzas por la calle Ancha, a 
menos que las armas y caballos sean conducidos por fuera 
de las casas y por paisanos al extremo opuesto de la 
población".
La guarnición francesa haciendo caso omiso a estas

palabras insistió y penetró en el pueblo. Al ponerse en 
movimiento la caballería francesa, la multitud que aún 
permanecía en las eras contemplando al enemigo, se reti
ró a las casas dispuesta a matar franceses. Los centine
las situados en la torre parroquial, hacen señal de lo 
que ocurre y contestan a las preguntas que les dprigen 
desde la plaza. Así armados hasta los dientes y provis
tos de guadañas, hoces, palos, piedras, ondas y algunas 
escopetas, corren a situarse en los sitios de mayor 
peligro. Los tejados de la calle Ancha, principalmente 
en aquellos sitios en que varias cuerdas dificultaban el 
paso de la caballería, son asaltados por el paisanaje 
que sin cesar corre de uno a otro. Por aquellas alturas 
apenas se distinguían algunos escopeteros, bien parape
tados, por las campanas de las ermitas de San Marcos y 
San José, las que al oir el claquear de los caballos, 
tocan arrebato, resonando por toda la calle Ancha el 
grito de ¡mueran los franceses, viva la Virgen de Conso
lación! .
La batalla campal comienza, los jinetes son heridos 

por las balas, piedras, tejas y demás proyectiles que se 
lanzan desde las ventanas de las bocacalles y tejados. 
Los caballos detenidos por las maromas que obstruyen la 
calle, no pueden huir, se hieren con los pinchos de que 
está arizado el suelo y caen en las maromas o despiden a 
los soldados al ser molestados con los objetos que les 
arrojan. Los franceses, ante los obstáculos que embare- 
zan su marcha y aquella incesante lluvia de proyectiles 
de toda clase, lejos de atacar al vecindario, apenas si 
pueden dirigir los caballos que van tropezando uno tras 
otro, cayendo a un mismo tiempo.
También las mujeres toman parte en la defensa, arro

jando a las tropas todo cuanto se encuentran a su alcan- 
ze, sin omitir los enseres de cocina, tizones y hasta 
agua y aceite hirviendo. Distinguiéndose notablemente 
por su arrojo Juana Galán, "La Galana", que desafiando 
el peligro y después de haber contemplado el asesinato 
de su joven prometido, en un arrebato casi de locura se 
situó en la puerta de su casa, calle Ancha no 6 (hoy 
solar y casa que posteriormente fuá de Da María Fernan- 
dez-Yañez de Garcia Noble jas) y amada de una cachiporra 
con la que daba en la cabeza ?. cuantos caían de los 
caballos en sus inmediaciones, causando la muerte a 
numerosos soldados y arriesgando para ello su vida. En 
esta contienda fallecieron los siguientes valdepeñeros: 
María Vartín Gallego, José Mexia y su hijo, Blas de 
Merlo Palomo, Tomás Ayuso, María de Soria, José Muñoz 
Serrano, Francisca León Besares y Tomasa Muñoz.
Este hecho ha sido comentado entre los valdepeñeros, 

generación tras generación, no quedando en nuestra ciu
dad nadie que hoy sepa sobre este respecto (ocupación e 
incendio de Valdepeñas por las tropas francesas en 1808, 
por Eusebio Vasco y Gallego, primer cronista oficial de 
la ciudad).
El día 6 de junio de 1908 se celebraron en nuestra 

ciudad varios actos para conmemorar tan gloriosa fecha.

PACO FERNANDEZ.

SOBRE LA NOCHE FRUTERA DEL ALMA

y Cultura 

recibió a 

/ ngel Crespo, 

último Premio 

Nacional de 

Traducción
El Consejero de Educa; 

y Cultura de la Junta 
Comunidades de Castilti 
Mancha, José María Barrí 
recibió el martes en 
despacho al escritor yi 
ductor Angel Crespo, ret1 
temente galardonado con 
Fremio Nacional de Tra 
ción 1984 que concede 
Ministerio de Cultura.

Al encuentro éntre a 
asistieron asimismo la e 
sa del escritor y los po 
castellano-manchegos, An 
Palacios y Carlos de 
Rica.
La entrevista se desa 

lió, por espacio de 
horas, en un clima sumaa 
cordial, en el que 
María Barreda feliciti 
Crespo por el import 
galardón recibido, que i 
a reconocer la labor 
creación que durante ti 
años viene realizando 
poeta.

En la actualidad C 
desarrolla suat activi 
docentes en la Univen 
estatal de Puerto Rico', 
tando considerado como 
de los primeros traduc 
españoles del momento y 
duda, uno de los más un 
sales intelectuales de 
tra comunidad autónoma.
Angel Crespo y Pére 

Madrid, nacido en C 
Real el 18 de julio de 
es además poeta, críti 
arte y de literatura, 
largo de los años, ha 
gido importantes revist 
poesía y de cultura, 
"Deucalióa", "El páia 
paja", "Revista de ct 
brasileña", "Poesía ¿

Todo cambia. Medito arrugando el ceño, aco
dando, como es de lógicos, el codo en la mesa, 
estrujando mi frente ceñuda con mi punto puñe- 
tero. Medito sobre esta profunda máxima: todo 
cambia. Exprimo filosóficamente mis sesos que 
no con equis; revueltos mis cabellos, pálido y 
ojerizo contemplo a modo de sastre -por cierto 
que aquí se podría hacer un buen chiste de 
sastres, lo digo por eso de ojerizo-ojales- 
contemplo, repito, meditativo un esconchón de 
la pared y reflexiono: todo cambia... y lo 
nuestro es pasear. ¡Como no se le habrá ocurri
do antes a nadie!. ¿Cómo? y casi grito. ¿Acaso 
la innata fatuidad de ser humano se desinhibe 
de su destino cuando aquel se aprende de inma
nente, eh?. Pero no nos apartemos de mi esen
cial punto existencial.
Todo cambia: políticas, religiones, morales, 

estadios civiles -soltero, casado, viudo para 
los más optimistas-, e incluso la grata noctur
nidad. Y la más perceptible de entre todas 
ellas, la manchego-valdepefiera. Vagos, droga- 
tas, bohemios, . poás, asesores de multinacio
nales y demás calaña nocheriega han podido 
comprobar, cuando su estado así se lo ha permi
tido, que nuestro firmamento nocturno ya no es 
el de antes. Sí, levantad vosotros, buena gen

te, tras la terca edición del telediarlo, vues
tros cansados ojos al cielo y también lo apre
ciaréis. Fijaos en él, pero tened la sabia 
preocupación de esconder a vuestros hijos, que 
no os vean las jetas. ^

¡Hay desgraciado San Juán de la Cruz!, que t» 
noche oscura del alma te la han teñido de un 
naranja mugriento, más propio de Vicálvaro que 
de tu preciosa lírica. Tu, sensato y místico, 
comprenderías, aprobarías que el gasto energé
tico de estas nuevas farolas es mínimo, cosa 
plausible; pero ni el mismo burro de Zorrilla 
dejaría de resoplar indignado en su gáita bajo 
estas farolas mefistoféricas -al burrillo gai
tero de su famosa poesía me refiero, no a 
Zorrilla.
Todo cambia... y lo nuestro es pasear en la 

noche como escarchados zombíes -léase . rostro 
entre anaranjado y verde oscuro con leves sal
pullidos de morado-. Sí, lo vuestro también es 
pasear entre estas linternas retorcidas de por 
arriba, y diseñadas sin duda por algún chino 
venido a menos y con más mala sombra que- el 
cariasmático CarlosII , el Hechizado.

J. CRITICON.

EL MAYOR DEFECTO QUE TIENE EL MUNDO, 
ES LA FALTA DE COMUNICACION 
ENTRE SUS GENTES

CAtiFAU ES LA SOLUCION MAS CERCANA

paña"... Traductor de 
rosos libros, su obra 
tica ha sido traduci 
numerosas lenguas: ita’ 
francés, portugués, gi 
holandés y búlgaro.

Como poéta ha fi| 
dentro del contexto huí 
ta y realista de la 1 
"poesia visual". Algui 
sus obras más conocida 
"Primera antogía de mi 
sos" (1942-1948), 1948 
lengua emerge" ,1950; 
señales", 1953; "La 
ra", 1957; "Todo está 
1956; "La cesta y el 
1957; "Junio feliz", 
"Oda a Nanda Papiri", 
"Antología Poética", 
"Puerta clavada", 1961 
ma y sigue", 1962; "Ps 
otoño",1962; "No sí 
decirlo", 1967; y "El 
del camino", 1971.

Unas gotas de tu sangre sonunchorr de vida.
Cruz Roja a£s
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zañares

ANZAN ARES....EN CRU C U  AD A 

DE LA MANCHA
ALI ya está en la 

Su primer número ya 
n los kioskos. Comien- 
ra él una nueva vida, 
deseamos sea lo más 
posible y fructífera, 
os andamos con el ro- 
por tanto el "coche" 
algún tirón que otro, 
a ver si pronto conse- 

los kilómetros sufi- 
s para que todo marche 
Así que Director todo 
arS,
amos previsto que esta 
a aparición fuera con 
atrevista hecha al Al- 
de nuestra ciudad, 
a ha podido ser. Cree- 
que para el próximo 
podamos contar con 

p podérsela ofrecer. 
: momento, por falta 
pmpo y porque aún no 
icompletado el equipo 
iboradores que se en- 
í de facilitar la in- 
Lón de la semana. Es-is tiempos mejores.

le nos hubiéramos co
jo por telepatía. Por
funcionan las farolas 
larroquia. Así que un 
la menos y una luz 
Ojala!. Y así se fue- 
msiguiendo todos los
las que todavía están 
lente del ciudadano.

NTON

iestas de los barrios 
’ todo el apoyo. Creo 
‘ tiene conciencia de 
" el Ayuntamiento les 
Pero todavía más debe
!as, ya que nos consta 
t ciudadanos encarga- 
estos menesteres se 

c y se las desean para 
'ir el presupuesto que 
n para unas bonitasi
año, esta típica y 

j fiesta, se iba a 
r en su fecha, es 
el día 19. Pero las 
heias del tiempo ha 
etrasarlas. Y tal día 
,oy viernes, que es 
'escribimos no tenemos 
lento de cuandm se 
alebrar. De todas las 
- daremos cumplida 
’:ión el día que ésto 

Mientras tanto ani- 
3i todos ios barrios, 
se se superen este año 
s organizaciones. Y 
’ a las entidades ofi- 
 ̂a que se patrocinen 
pLest38 de barrio, que 
v le va a la ciudad. Y 
tve para su esparci- 
y recreo, que viene 
i en estos tiempos.

¡«DA 
;lí "
lene que la ciudad

1 jjsaaaasai; iinnin u.aaaa— — ■ —

vuelva a recobrar su antigua 
fisonomía. 0 si lo prefieren 
mejor a que mantenga su 
flexibilidad de personaje 
humano, que se hace querer y 
admirar. Lástima que para 
ello haya tenido que pasar 
por dar cabida en su caso 
urbano más céntrico, a edi
ficios bochornosos, que des
figuran con sus enormes al
turas lo que tiene de acoge
dor. No más estas "barba
ries" urbanistas. Desde 
siempre nos opusimos a que 
se realizaran. Pero entonces 
eran tiempos de políticos a 
dedo. Y supongo que la po
lítica será también a dedo. 
Pero tiempo pasado mejor 
dejarlo. Y ahora no acometer 
la misma torpeza, de la que 
desde luego si se hicieran, 
tendrán que responder al 
pueblo. Por tanto damos la 
bienvenida a los nuevos 
planteamientos del también 
nuevo y antiguo a la vez, 
plan urbanístico, con la 
vigilancia que para ello se 
precisa y con la observancia 
para que nadie pueda hacer 
lo que le venga en gana.

LIMPIEZA

Pués sentimos tener que 
referirnos de nuevo al tema. 
Pero es que sigue nuestra 
ciudad igual de sucia que 
cuando hacíamos nuestra pri
mera llamada y nuestro pri
mer comentario. Nuestras 
calles siguen sin cuidarse. 
Las gentes siguen desparra
mando las pipas, bolsas y 
cigarros, sin respetar las 
mínimas normas de urbanidad.
Y así es muy difícil mante
ner limpia una ciudad. Las 
asociaciones de vecinos ha
cen caso omiso, puesto que 
en ningún momento se han 
preocupado, hasta ahora, de 
alzar sus autorizadas voces 
y convocar a sus socios y 
vecinos en general, para 
mentalizarlos de que hay que 
mantener limpias las calles.

El Ayuntamiento también ha 
de colaborar y en una parte 
muy importante. Faltan pape
leras, muchas más papeleras.
Y si es preciso una vigilan
cia más intensiva, inluída 
la recogida de basuras por 
la noche, que mas o menos 
sigue igual de mal. Y al 
ciudadano que lo merezca 
pués sancionarlo con la mul
ta correspondiente. Pero 
primero hay que poner los 
medios, y éstos corresponden 
en su totalidad al Ayunta
miento, inluído el Mercado 
Municipal.

POLIGONO

Hay dos cosas que desde 
hace tiempm nos llaman la 
atención, entre otras desde 
luego. Pero éstas a que nos

referimos son a un edificio, 
mejor medio edificio, que 
hace tiempo se inició en 
terrenos del Polígono, para 
hacer viviendas, que además 
pone el cartel de la empre
sa, que no decimos para no 
hacerle publicidad gratis. 
Pero que ahí está sin termi
nar, con un montón de escom
bros. Y que su imagen dice 
muy poco en favor de la vida 
del Polígono. Y que no com
prendemos como sigue eso 
ahí. Y por otro lado si 
alguna vez lo van a termi
nar .

Otro caso son las vivien
das que hizo también en 
terrenos del Polígono Hispa- 
no-Alemana, la constructora 
que fuera de la expropiada 
RUMASA. Pués bién las vi
viendas llevan tiempo acaba
das. Y allí no habita nadie. 
Eso que las mismas van des
tinadas a las clases menos 
favorecidas y que están fal
tas de vivienda adecuada. 
Tampoco entendemos esta pa
ralización. Y que tanto de 
un caso como de otro creemos 
que bién valdría tener in
formado al respetable pú
blico.

OPINION

Tremendo tiempo el que 
vivimos. En donde parece que 
solo tiene cabida la mala 
gente. Y entendemos por mala 
gente, aquella que devora a 
su prójimo sin tener en 
cuenta en que estado está. 
Avarientos por todos los 
lados salen en busca del 
cordero débil, para alimen
tarse con su sangre. Mala 
gente aquella que hace la 
vida imposible al pequeño y 
mediano empresario, que les 
están afixiando, y que lo 
único que importa es cobrar 
a costa de lo que sea, si es 
preciso dejándole en la ca
lle y anulándole.
. Mala gente aquella que no 
es humana, que obstenta el 
cargo por encima de todo. Y 
que hace lo imposible por 
arrebatarle el pedazo de pai 
a aquel hombre, que le es 
imprescindible para seguir 
subsistiendo. Todo esto lo 
tenemos alrededor cada día. 
Y recibimos la sensación de 
la impotencia, por no coger 
el látigo, como Cristo lo 
hizo en su día, para echar a 
tanto mercader del templo 
divino. Bueno sería que 
Cristo de nuevo viniera a 
nosotros en cuerpo y alma y 
arrojara de nuevo a tanta 
mala gente, que acosta de 
los demis viven en comodidad 
y lujo, aunque a cambio su 
humanidad la tenga podrida.

PEPE RÜIZ.

•MAYOR DEFECTO QUE TIENE EL
, ES LA FALTA DE 

MU NIC A CIO N ENTRE SUS GENTES

f  I ES LA SOLUCION MAS 
L l CERCANA

EXPOSICION DE 
ARTESANIA 

HISPANOAMERICANA
En el salón de actos de Lazarillo se ha 

celebrado durante los días 11 al 20 de enero 
una importante exposición de artesanía hispa
noamericana entre los variados y ricos objetos 
expuestos destacan: tapices bordados a mano, 
textiles típicos de hispanoamerica, instrumene- 
tos musicales, juegos de ajedrez tallados a 
mano, tanto la figura como el tablero, collares 
de concha y otros materiales que se encuentran 
en esta zona, nacimientos de tamaños reducidos, 
hechos y modelados en madera, . cerámica, másca
ras indígenas y unos escudos que representaban 
las distintas naciones de hispanoamérica.
La exposicón ha resultado un éxito en cuanto 

a su organización y el número de personas que 
la han visitado. Y ha representado un hermoso y 
atractivo acto cultural, que ha tenido como 
marco la ciudad de Manzanares con la siempre 
importante presentación de Lazarillo T.C.E.

ESTER.
La Solana

Colegio Público "Romero Peña"

ESCUELA DE PADRES
El colegio público 

"Romero Peña", ha 
iniciado su Escuela de 
Padres con una confe
rencia sobre el Presu
puesto Municipal a car
go de Don Julián Simón 
González, Alcalde de La 
Solana. Durante su in
tervención expuso minu
ciosamente los diversos 
capítulos de entradas y 
gastos que conlleva la 
Administración Munici
pal y explicó los pun
tos principales de lo 
que en sí sugone el 
presupuesto de üh muni
cipio. La novedad para 
el presente año es que 
ha sido suprimido el 3% 
del impuesto sobre la 
renta que el pasado año 
tuvieron que aportar 
para las arcas munici
pales muchos solaneros. 
Al final de su elocu
ción dió comienzo un 
coloquio entre los a~ 
sistentes al acto.

Digamos que esta se
rie de CHARLAS-COLOQUIO 
se ha iniciado el 17 de 
enero con la ya citada 
conferencia de PRESU
PUESTO MUNICIPAL y que 
se completará con otras 
doce más que habrán de 
concluir el 25 de abril 
con COMO EFECTUAR UNA 
DECLARACION DE LA RENTA 
a cargo de Don Miguel 
Mateos-Aparicio (Asesor 
Fiscal).

Damos a conocer el 
programa completo de 
esta ESCUELA DE PADRES.

24 de enero: PROBLE
MAS QUE DIFICULTAN EL 
APRENDIZAJE EN LA ES
CUELA Y COMO SUPERAR
LOS.

D. Gregorio Fernández 
García (psicólogo pro
fesor de EGB).

31 de enero: LA FOR
MACION ‘ PROFESIONAL, 
SALIDA VALIDA PARA EL 
NIÑO.

D. J. Manuel Padilla 
Garrido (Director Es
cuela de F.P.de Manza
nares ).

7 de febrero: LA A- 
GRICULTURA ANTE LA HA
CIENDA PUBLICA.

D. L. Tomás Rodríguez 
de la Rubia (Ingeniero 
Técnico de la Delega-

ción Provincial de Ha
cienda de Ciudad Real).

14 de febrero: LAS 
NORMAS SUBSIDIARIAS DEL 
PLANEAMIENTO URBANISTI
CO DE LA SOLANA.

D. Alfredo Sánchez 
Alcaide (Aparejador
Municipal de la Sola
na) .

21 de febrero: LA
FAMILIA Y LA DROGADI- 
CION DE LOS HIJOS.

D.Eduardo Rodríguez 
Espinosa (de la Asocia
ción contra la Toxico
manía de Ciudad Real).

28 de febrero: MESA 
REDONDA SOBRE LA OTAN.

Intervienen represen
tantes de partidos po
líticos .
7 de marzo: LA PLANI

FICACION FAMILIAR.
Ma Angeles Jiménez 

(Médico de la Residen
cia de la S.S. "NUESTRA 
SEÑORA DE ALAROS" de 
Ciudad Real)

14 de febrero: LA
LODE.

D.Alfonso Maestre 
Sánchez (Profesor del 
INB "Modesto Navarro" 
de La Solana.

21 de marzo: ¿QUE ES 
LA BANCA?

D.Juán José Lozano 
Arias (Director de BA- 
NESTO en La Solana)

11 de abril: PROBLE
MATICA QUE PRESENTA LA 
ASOCIACION EN LA NIÑEZ 
Y EN LA ADOLESCENCIA.

D.Héctor Huertas Ca
macho (Pediatra, Direc
tor de la Residencia de 
la S.S. de Valdepeñas).
18 de abril: COOPERA

TIVISMO.
D.Ramón Gallego Gil 

(Director Provincial de 
Trabajo de Ciudad 
Real), para terminar 
como decíamos anterior
mente con la, charla de 
D. Miguel Mateos-Apari
cio: Cómo efectuar una
Declaración de la Ren
ta.
Puntualmente iremos 

informando del desarro
llo de estas CHARLAS- 
COLOQUIO que el Colegio 
Romero Peña ha organi
zado .
L. R. DE AVILA PRIETO.
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Almagro

NUESTRA

UNIVERSIDAD POPULAR  

TAMBIEN FUNCIONA
Sí, desde el mes de 

abril del año pasado la 
Universidad Popular de 
Almagro está en funcio
namiento, como todas 
las demás su atención 
se centra en adultos, 
aunque hemos de desta
car la cantidad de gen
te joven que en ella 
participa, tanto desde 
la dirección del centro 
como de profesorado y 
alumnos. Se imparten 
cursos gratuitos como 
son el de alfabetiza
ción, cultura general, 
y el de encajes (arte
sanía popular de la 
ciudad) y por la canti
dad de 1.000 pesetas se 
puede aprender: mecano
grafía, contabilidad, 
inglés; o participar en 
los talleres de pintura 
y dibujo, música, danza 
moderna, corte y con
fección, trabajos ma
nuales, esparto y ces
tería y un frustrado 
curso de kárate que 
según nos contó Encar
nación Asensio, Direc
tora del centro, se ha 
frustrado por problemas 
económicos para la fe
deración de profesores 
y alumnos, cosa que es 
obligatoria para que se 
impartan las clases. Se 
nos quedaba sin reseñar 
el taller de investiga
ción de la ciudad.
A parte de estos cur

sos, se organizan dis
tintas actividades, 
unas de tipo semanal 
como son los viernes 
culturales, y otras 
como exposiciones de 
todo tipo, en este tipo 
de trabajo han destaca
do: la de seis pintores 
de Alcázar, otra de 
máscaras de cartón, 
también sobre los ape
ros de labranza, etc. A 
parte las organizadas 
cada trimestre en la 
clausura de los cursos 
y con la exposición de 
los trabajos realizados 
durante el mismo.

La U.P. está situada 
en uno de los palacios

más bellos y pintores
cos de la ciudad Fúca
res, pero que bién es 
cierto, se acaba de 
reunir las condiciones 
requeridas para su fun
cionamiento perfecto, 
como ejemplo aclarato
rio, su directora nos 
decía que hay ocho au
las para todo y o bién 
son muy grandes como 
sucede en la mayoría, o 
son muy pequeñas, y 
como no hay calefacción 
y el.edificio es frío 
de por sí, la estancia 
en él puede hacerse 
ciertamente "peligro
sa", en estas fechas en 
que precisamente ha 
comenzado una nueva 
etapa, de enero a mar
zo.
Nos interesamos por 

los planes de futuro y 
se confirma la pronta 
puesta en.marcha de un 
curso de informática, 
posiblemente para el 
trimestre que viene y 
para más adelante los 
cursos de cerámica y 
telares por problemas 
de infraestructura del 
local. Respecto a expo
siciones, charlas, 
etc., destacan la iti
nerante de los jóvenes 
pintores, de la Diputa
ción de Ciudad Real y 
otras sobre carteles de 
torms.
El número de alumnos 

de la Universidad osci
la sobre los 200, man
teniéndose el número a 
lo largo de todo este 
año sin excesivas va
riaciones, se destaca 
la presencia femenina 
en aproximadamente un 
90I del total de alum
nos y esta presencia se 
hace integra en cursos 
como encajes y danzas.
Esperemos que la con

ciencia masculina se 
despierte para colabo
rar como lo hacen las 
mujeres, en este buén 
funcionamiento de nues
tra U.P.

PILAR HERMOSILLA.

PINTURA Y  
ALGO MAS

Hablar de pintura es 
siempre un tema defícil 
pero a la vez agrada
ble. Nos gusta que el 
arte sea una noticia 
constante, y desde lue
go que nuestros artis
tas, los de la tierra, 
sean protagonistas de 
dicha noticia'. En nues
tro primer número era 
un catalán en una gale
ría manchega, hoy es un 
daimieleño quién nos 
ocupa.
La obra de Antonio 

Jiménez Estecha se pre
senta por vez primera 
en Ciudad Real capital, 
porque en la provincia 
Antonio ha expuesto en 
múltiples ocasiones; en 
Daimiel, nos decía que 
ha hecho varias, en 
Puertollano, dentro de

las exposiciones orga
nizadas por la Univer
sidad Popular de aque
lla ciudad, también en 
Manzanares con la Caja 
de Madrid y fuera de 
nuestra provincia en la 
sala Picasso de Colme
nar Viejo en Madrid; 
ahora su nueva exposi
ción estará en la Es
cuela de Artes y Ofi
cios desde el próximo 
30 de enero y hasta el 
22 de febrero. La tarde 
del día 30, a las 19 
horas tendrá lugar la 
inauguración con el 
vinito de rigor y por 
supuesto la presencia 
de Estecha.

Este artículo se ti
tula pintura y algo más 
porque al hablar de 
exposiciones se habla

REUNION DE LA ASOCIACION * 
PROVINCIAL DE ESTACIONES I 
DE SERVICIO
En el Parador Nacio

nal de Turismo de Alma
gro, se reunió el pasa
do dia 17 la Asociación 
Provincial de Estacio
nes de Servicio, perte
neciente a la Confede
ración de empresarios 
de Ciudad Real.
Fue una reunión in

formativa en la que se

de artistas, de sensi
bilidad y parece mucho 
más importante lo que 
se está viendo cuando 
no solo nos recibe una 
galería fría con fre
cuencia sin demasiada 
gente, y con la única 
explicación de lo que 
allí hay colgado que a 
través de si mismo; y 
decía que ésto parece 
mucho más acojedor 
cuando antes se ha te
nido una charla con el 
propio artista, con 
Antonio hablamos un 
buén rato sobre su his
toria dentro de la pin
tura y lo que para mi 
es fundamental, la mo
tivación de la misma.
Antonio es un autodi

dacta, no le gusta en
globarse en escuelas 
aunque se siente in
fluenciado por los ex
presionistas alemanes, 
trabajó en dos ta
lleres, en el de Ricar
do Cárdenas y en el de 
Gerardo Aparicio; su 
pintura nos la definía 
como la expresión de 
unas sensaciones que le 
producen sus visiones 
de la realidad, repre
sentadas siempre en 
figuras humanas, aunque 
también suelen aparecer 
algunos animales, como 
perros, gatos y cuer
vos. Trata de expresar 
también lo que se de
fine como ansias de una 
sociedad que va hacia 
el caos total.
Tras estas palabras 

de Antonio le tratamos 
de pesimista y nos de
cía que se siente muy 
realista, muy pesimista 
sí con respecto al do
minio humano sobre el 
propio hombre para des
truirlo, tanto física 
como psicológicamente 
con la consecuente 
creacción de taras. 
Esta destrucción es 
reflejada en ojos des
garrados, en los ani
males y fundamentalmen
te en los colores bri
llantes dando en las 
partes sexuales, que 
de’biendo ser partes 
placenteras, se presen
tan como las más sufri
das.

Esta exposición, o 
mejor dicho, parte de 
esta exposición, fue 
presentada en Puerto- 
llano el año pasado y 
comentamos la reacción 
de público, ante su 
obra y desde aquí te 
decimos que te lo 
puedes pasar muy bién o 
pensar que es una "gam
berrada" .
Te parezca de una 

manera o de otra, 
puedes verla de lunes a 
viernes de 5 a 8, en el 
lugar y días arriba 
señalados.

PILAR HERMOSILLA.

presenté la nueva junta 
directiva; además se 
habló de los problemas 
y sobre todo tie las 
quejas de dicha asocia
ción. En primer lugar 
una protesta que se 
presentará a la admi
nistración debida a la 
elaboración del regla
mento de las estaciones 
de servicio para lo 
cual no se está contan
do con los empresarios, 
con lo que el' sector se 
siente discriminado.
En la reunión tomó la 

palabra el presidente 
de la asociación D. 
Gonzalo Albeleira, 
quien planteó una pro
puesta de paliamiento 
del paro estudiantil si 
el gobierno elevase la 
comisión de los traba
jadores que realmente 
son escasos; su pro

puesta giraba en tj 
al posible empleo' 
rante las vacación» 
verano, época en< 
las estaciones der 
vicio tienen una | 
demand'a.

Otros de los p¡ 
fue reivindicación 
que se c o n t i n ú e n  u¡ 
niendo las distad 
entre . ellas , a sil 
pedir la exclusiú 
de los productosE 
CAMPSA y por últif 
consideración de ¡ 
constitucional el' 
se haga la reversiá 
estado de las est? 
nes. |

Concluida la re 
tuvo lugar una rué’ 
prensa y tras ellf 
comida.

PILAR' HERMOS!
i

Torrenuevg.
LA CAMPAÑA OLIVARERA! 
TRANSCURRE CON 
NORMALIDAD
Transcurre con normalidad 

y óptimas espectativas la 
campaña olivarera de nuestra 
localidad.
Es importante señalar que 

Torrenueva produce anualmen
te una cantidad estimable de 
aceituna, a efectos ildica- 
tivos y diferenciando las 
dos almazaras existentes, se 
vienen registrando a estos 
últimos días las siguientes 
cifras de producción:

En el molino particular 
entran diariamente unos
60.000 kg. de aceituna a- 
proximadamente, tienen unas 
previsiones de un millón y 
medio de aceituna para el 
final de la capaña, lo que 
supondrá unos 50 o 60 7. con 
respecto a la campaña de 
1983, que fue una de las 
mejores. Recordemos que el 
año pasado se molieron unos
300.000 kg. de aceituna en 
esta almazara al final de la 
recolección.

En lo que respecta a la 
Cooperativa Olivarera "San 
Isidro", viene registrando 
unos 25.000 kg. diarios a- 
proximadamente y tiene pre
visto para finales de ^cam
paña un total de 800.000 kg.

de aceituna, aproxima! 
también frente a los 1 
kg. del año pasado, 
supone el 507= con res| 
la campaña de 1983.
Esta Cooperativa a 

porado este año una a 
ria moderna que const 
un sistema «Jontinuo d 
turación "Pieralisi" 
tendrá costo de v 
millones de pesetas 
capacidad de moltura 
45.000 kg. diarios! 
tuna.
Esta maquinaria a 

con subvenciones de 
sejería de Agricultu: 
ca y Alimentación 
J.C.C.M. y se espera 
rendimientos de la 
sean altamente sat 
rios.
Por último solo 

que esta Cooperativa 
la falta de subvenci 
part^ del organismo 
tente para la retí 
alpechines que resu! 
mente costosa y que 
parte y contrariai 
existen en la Común: 
tónoma Andaluza.

PEDRO MORALLON BAL!

Santa Cruz de Múdela

Entrevista del alcalde de 
Santa Cruz de Múdela 
con el Consejero de 
Sanidad y Bienestar
El alcalde de Santa 

Cruz de Múdela, Antonio 
Francisco Cobos Rivero, 
se trasladó a Toledo el 
jueves día 17 para en
trevistarse con el Con
sejero de Sanidad y 
Bienestar de la Junta 
de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, el 
señor -Juán José de la 
Cámara Martínez. Esta 
entrevista fue solici
tada por el alcalde, 
con el fin de presentar 
en la Consejería un 
proyecto sobre el Hogar 
del Juvilado de esta 
localidad.

Aunque el He 
fué equipado en 
mentó, con mobi' 
otros servid* 
hacen necesari* 
los gastos de i 
miento, como s* 
otros la limpl 
local y sus d 
cias y una con 
atendida por un 
na con un suel 
sual y unas tr 
cinco mil peset- 
más la creación 
nuevos servid 
que según el 
presentado asr.l 

(P.* T.ñ * t
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itrevista del alcalde de Santa Cruz de 
con el Consejero de Sanidad y 

enestar
NUEVO CENTRO SANITARIO

MUNICIPALeosté de unas
5.000 pesetas.
jos resultados de 
te encuentro parecen 
sltlvos, a tal res- 
;to el alcalde ha 
íifestado que "el
;ar del Juvilado aho- 
es cuando en verdad 
puede llamar así, 

i la particularidad 
que aún existen mil
ésimas dificultades 
’a el mantenimiento 
L mismo, sí puedo
ilantar que en esta 
¡ita que he efectuado 

la Consejería de 
ildad y Bienestar, D. 
in José de la Cámara 
■tínez prometió ayu- 
• en todo lo relativo 
mantenimiento del 

;ar, dado que ya an- 
■iormente esta Conse- 
■ía apoyó lo que hoy 
¡ne de equipamiento", 
parte de esta cues- 
n, el alcalde señaló 

Santa Cruz "carece

l día 2,de enero comenzó, 
ja modo generalizado, la 
»lección de la aceituna 
toral de Calatrava, des- 
3 de que hace dos años 
olivos quedaran helados 
*1 fruto fuera en la cam- 
i anterior escaso, el 
iro de kilos va aseen- 
ido paulatinamente aunque 
forma lenta. Antonio Ri- 
i, Presidente de la Coo- 
itiva de Vinos y Aceites 
itiago Apóstol", opina 
hasta 1990 no se alcan- 
í una normalización en la 
lucción de aceite en Mo- 
de Calatrava, contando 
que no haya otra catás- 

Ee
i recolección, que este 
tendrá una duración de 

i 20 días, transcurre sin 
.cultades a pesar de las 
is temperaturas que tene- 

La aceituna es una muy 
la calidad ya que no se 
\entra dañada y no ha 
l objeto de epidemias 
i en otros años. Según 
inio Ribera, "aún es 
ito para fijar el precio 
tendrá en nuestra coope- 
va, pero seguro que por 
r̂aa de las 40 pesetas".
1 señor Ribera pregunta- 
así mismo:
¿A que se debe, en su 
i a, ia ligera recupera- 
tul olivar en Moral 

•ués a la helada?.
Es cierta que la recupe- 
ón á¿i olivo, aunque 
a, ha sido más rápida de 
ue en un primer , momento 
pensó. Yo creo que ésto

de la mayoría de las 
Infraestructuras que 
son normales en • otros 
pueblos , yo no culpo a 
nadie", dijo el alcal
de, "de que esto en el 
año 1985 sea así, si 
soy consciente de que 
poco a poco hemos de ir 
poniéndonos a tono y al 
mismo nivel del . resto 
de los pueblos; posi
blemente ahora se está 
llegando con ayudas que 
hay casi que implorar, 
para realizar lo que en 
realidad en muy necesa
rio". Entre otros temas 
señaló el problema de 
la pavimentación de las 
calles que "de 7̂  que 
tiene esta población 
solamente hay 10 o 12 
arregladas, y dichos 
arreglos se comenzaron 
a acometer en 1978".

ANA ISABEL TUDELA.

se debe en gran medida al 
Plan de Reestructuración del 
Olivar, puesto en marcha por 
la Administración. Estas 
ayudas dadas por el gobierno 
a los agricultores, ha hecho 
que la gente haya podado e 
invertido dinero a largo 
plazo en el olivar, con el 
fin de una más rápida recu
peración.

- ¿Cual es el principal 
proyecto que tiene la Coope
rativa que usted preside en 
el tema del acei>te?.

- Bueno el aceite que en
vasa la Cooperativa "Moral 
Oro" se vende en su totali
dad, aunque debido a la baja 
producción última, el número 
de litros ha bajado. Ahora 
nuestra cooperativa está 
interesada como tantas otras 
de la zona en la creación de 
una cooperativa de segundo 
grado a nivel comarcal con 
el fin de comercializar a- 
ceite puro de oliva virgen 
con denominación de origen 
propia. Pero claro todo ésto 
está siendo estudiado por 
las cooperativas de Cózar, 
Valdepeñas, Calzada, Graná- 
tula, etc... y aún no se 
sabe si este proyecto tendrá 
viavilidad.

LOS PUEBLOS LIBRES 
Y CULTOS 

NO HACEN DAÑO 
A LOS ANIMALES 

NI A LAS PLANTAS

Desde los primeros días 
del actual mes de enero, 
Villanueva de los Infantes 
cuenta con un nuevo Centro 
Sanitario Municipal, situado 
en el antiguo Centro de 
Beneficencia de la calle 
Monjas y Honda (junto al. 
mercado).

Las obras de reforma del 
citado Centro de Beneficen
cia correron a cargo de los 
trabajadores del Ayuntamien
to que en un plazo breve de 
tiempo dispusieron el local 
para atender a los numerosos 
enfermos de Infantes y su 
comarca.
Las consultas de especia

listas, atendidas por médi
cos especialistas del Ambu
latorio de Valdepeñas es 
complementaria y alternativa 
de la que actualmente pre
senta el médico de familia.
En principio, no es im

prescindible el volante P-10 
para el especialista en pe
diatría y Tocología, pudien- 
do los pacientes dirigirse 
directamente a estas consul
tas. También se ha creado 
una unidad de extracción 
periférica para análisis de 
sangre y de orin que atiende 
a los pacientes los jueves a 
las 9 h., de la mañana en el 
ambulatorio de la S.S. de 
esta ciudad.

Las especialidades que 
funcionan son las siguien
tes: - Tocoginecología: Mar
tes de 5 h. a 7'30 h. de la 
tarde.
Pediatría: Miércoles de 

3130 h. a 6 h. de la tarde.

Traumatología: Lunes de 9 
h. a 11'30 h. de la mañana.

La mejora, a todas luces, 
evidente que han supuesto la 
creacción de este nuevo Cen
tro Sanitario Municipal ha 
despertado una gran acogida 
por la población infanteña y 
habitantes de la comarca 
como lo demuestra el alto 
número de pacientes que a- 
sisten a las consultas desde 
el mismo día de la inicia
ción de estos servicios mé
dicos .

Anteriormente había que 
trasladarse a Valdepeñas 
para un simple análisis de 
sangre o de orina e ir al 
día siguiente a recoger el 
mismo, a la citada ciudad.

El M: I, Ayuntamiento de 
Villanueva .de los Infantes 
ha sido felicitado verbal
mente por el Inspector Mé
dico de Valdepeñaás D. Juán 
Fuentes Otero y los faculta
tivos que pasan consulta, 
por la rapidez, eficacia y 
buén hacer en lo referente a 
las obras de adaptación del 
edificio que ha hecho posi
ble (en el espacio de un 
mes) la puesta en marcha del 
Centro Sanitario Municipal 
de Villanueva de los Infan
tes.
La Concejalía de Sanidad 

conjuntamente con la Inspec
ción Médica de Valdepeñas 
tiene previsto ampliar los 
servicios médicos actuales 
en otras especialidades mé
dicas. Se piensa dotar un 
servicio de odontología, 
psiquiatría y psicología, en

este mismo centro, próxima
mente .

Por supuesto que no debe
mos confundir el Centro Sa
nitario Municipal con el 
futuro Centro Subcomarcal de 
Salud de inminente construc
ción en los terrenos cedidos 
por el Ayuntamiento a la 
Consejería de Trabajo, Sani
dad y Bienestar Social de la 
Junta de Comunidadés de Cas
tilla-La Mancha, cuyo pro
yecto está prácticamente 
finalizado y que se iniciará 
durante el presente año 
1985.
En diciembre del año 1981 

el Pleno del Ayuntamiento 
cedió gratuitamente 2.000 
metros de terreno al Minis
terio de Sanidad para la 
futura construcción del Cen
tro de Salud. Dicho centro 
estará ubicado en los terre
nos próximos al Instituto de 
Bachillerato "Francisco de 
Quevedo" en la calle de la 
Feria.
Las obras ascenderán a la 

cantidad de 16.750.000 pese
tas y supondrán la consecu
ción de una vieja aspiración 
de los enfermos de la zona 
de Villanueva de los Infan
tes. La población sanitaria 
que cubrirá será de 35.000 
habitantes aproximadamente.

Confiamos de que para el 
año 1986 estén funcionando 
plenamente este Centro que 
con el ya existente Centro 
Sanitario Municipal cubrirá 
totalmente las aspiraciones 
sanitarias de Villanueva de 
los Infantes y su comarca.

TOMAS GARCIA GUERRERO.

FE  D E  E R R A T A S

En el número anterior« artí

culo titulado "Villanueva de los 

Infantes« más de siete mil ha

bitantes"« debería de haberse 

titulado "Infantes contará con 

un nuevo centro social poliva
lente"

c m iti
EDITOR

Manuel Esquenabre Bañuls
DIRECTOR

Manuel Eaquembre Bañuls

IMPRIME
EDICIONES CANFALI S.L

Partida de Torres,s/n 
Telf. 892795 

VILLAJÓYOSA 
(Alicante)

DEPOSITO LEGAL 
A -  40 -  1971

II EPOCA -  AÑO Xffl

ú n ete  a la

+  ROJA

AVISO
ef ; ■ "aS R e m i t i d a s  a  e s t a  r e d a c c i ó n  p a r a  s u  p o s -
efl0;' PUBLICACION EN LAS PAGINAS DEL SEMANARIO, 
¿>EN O C U P A R  C O M O  M A X I M O  50/60 LINEAS M E C A N O G R A  
gDAS A DOBLE ESPACIO.
jftNFALl SE RESERVA EL D E R E C H O  DE R E C O R T A R  ESTA 
Or?°,RACION ° E NUESTROS LECTORES C U A N D O  EXCE-

; l i m i t e s, y  l o s  e s c r i t o s , c o m o  v i e n e  s i e n- 
h a b i t u a l , DEBEN IR P E R F E C T A M E N T E  D O C U M E N T A -  
0>, FIRMADOS, C O N  EL DOMICILIO Y D.N.I. DEL A U T O R  O 
p AUTORES.
i CANFALI

Banco de Vizcaya
Siempre cerca de 

usted
Seis de Junio, 40 VALDEPEÑAS

oral de Calatrava

A  R E C O L E C C IO N  D E  L A  A C E IT U N A  
P U N T O  D E  T E R M IN A R

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #2, 24/1/1985.



CAUlFJtU DEPORTES

C.D. Valdepeñas, 1 
A.D. Arganda, 0

SOPORIFERO 
ENCUENTRO, MEDIA 
ENTRADA EN LAS 
GRADAS 
Y TARDE FRIA

ALINEACIONES:
C.D. VALDEPEÑAS.- Leal;

Arroyo; Sanchidrián; Artese- 
ro; Cala; Cano; Sito; Espa
da; Chispi; Rubalcava y Da- 
ni. En el minuto 45 Gómez 
sale por Espada y Alejandro 
por Artesero en el minuto 25 
del segundo tiempo. Cano 
tuvo que retirarse por le
sión cuando trancurría el 
minuto 27 de la segunda 
mitad'.

A.D. ARGANDA.- Fernando; 
Mariano; Nanclares; Hernán
dez; Paquito; Herrero; Azco
na II; Tomás; Ramírez; Laba- 
jo y Arroyo. No hubo cam
bios .
ARBITRO: Sr. Alonso Bar

rueco ayudado en las bandas 
por los Sres. Elvar Ruiz y 
Jiménez Rodríguez. Perfecta 
actuación del trío arbitral. 
No hubo tarjetas para ningu
no de los equipos. Siguió el 
juego de cer, aplicando per
fectamente la ley de la 
ventaja y fue ayudado en 
todo momento por la buena 
deportividad rinante en el 
terreno de juego.
INCIDENCIAS: Tarde fria

con algo de lluvia, terreno 
de juego resbaladizo, lo que 
no permitía el perfecto con
trol de la pelota. El balón 
coi el que se ha jugado el 
en íentro fue donado por 
Pa *lería "Los Llanos" y el 
vi .o con el que fueron obse- 
qu idos los jugadores fue 
ot -gado >or Bodegas López 
de .erma. Media entrada tan 
so o las gradas de tribuna 
es'aban cubiertas de públi- 

i o s  ofrecerles

ísos momentos se

ce No( pí
ct¡ to fué
q* en
if raba.

MENTAL
e -ncuen
ro to de
h. a amb
pv del
e e am
s Alor '■

nzade
r - s mí i

os, e
? in poc<
1 a pen
V rían
0 >. As
r . to 2
j ; Rubal
Ca;»o en
a ■. ado

un ji

O: Díó comienzo
0 con un recibi- 
público fervoroso
conjuntos. Des
sorteo de campo 
s cap m e s , el 
Baix j dio por
1 mismo. Los pri- 
uitos resultaron
publico desperta 
i del frío y todo 
sar que los 
íe un momento a 
apuntamos en el 

una falta sa.ida 
va cu’ conv 
ol, pero qut US 
r fuer de juego 
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Todo hacía pensar que con 
este acoso inicial a la 
puerta defendida por Fernan
do, se traduciría en algún 
gol tempranero. Pero ésto no 
era así, ya que en frente, 
el Valdepeñas tenía ún rival 
que peleaba todas las juga
das, no dando un balón por 
perdido. Fué a partir del 
minuto 10 cuando Arganda se 
iba adueñando poco a poco 
del centro del terreno, dada 
la inoperancia en esta tarde 
del jugador Espada, perdido 
por el campo y no controlan
do el balón como en él es 
habitual. Todo esto acompa
ñado de su lesión sufrida 
durante el trancurso del 
encuentro, dió al traste con, 
los pensamientos de Tasiró 
para él mismo.

Se pensaba en encontrar un 
rival que viniese a defender 
el resultado inicial y esta
bleciera una muralla que 
dificultaba las cosas. Pero 
resultó que no, que el Ar
ganda se desdoblaba con 
tranquilidad, subiendo ba
lones con facilidad y sobre 
todo bién controlados, pero 
nunca culminaban con acierto 
las jugadas. Siendo Azcona 
II y Arroyo, los dos extre
mos del Arganda, con que 
penetraban casi siempre por 
las bandas, creando verdade
ro peligro cara a la meta 
defendida por Leal que estu
vo muy seguro durante toda 
la tarde.
El publico se estaba abu

rriendo, incluso enfadándose 
con su equipo, pués veían el 
desconcierto reinante en el 
mismo. Pero observen ustedes 
lo que es el fútbol, cuando 
peor estaba jugando el Val
depeñas y mejor lo estaba 
haciendo el Arganda, surge 
una jugada por la derecha 
llevada por Arroyo que da un 
centro a la frontal del area 
para que Sito de cabeza deje 
el balón muerto en el barro 
y la oportuna pierna de 
Chispi introduzca el balón 
en la red (1-0), único gol 
del partido, que al final 
supondrían los dos puntos 
jara el cuadro local. Con 
este resultado finalizaría 
la prime*-a parte- .

Fe esmeraba „ Hæ sê gassàfa. ■
ilgo más que

qúc : público deseaba que
su equipo hiciera goles y
aún siguiendo la misma tó-

nica del primer tiempo hubo 
alguna que otra ocasión cla
ra para haber aumentado la 
cuenta. Contamos una de Da- 
ni, cuyo tiro fué detenido 
fenomenalmente por Fernando 
cuando se llavabait 9 minutos 
del segundo tiempo. Otra de 
Chispi en el minuto 23 que 
manda el balón al poste. Y 
la más clara del partido, 
Sito se va solo hacia la 
puerta y cuando lo más fácil 
era hacer gol, manda el 
balón mansamente a las manos 
de Fernando. Por parte del 
Arganda resaltar una ocasión 
también clara de Paquito, 
quién recibía un centro por 
la derecha, y libre de mar
eaje y de cabeza, envía el 
balón fuera de forma incom
prensible.

Resumiendo, una tarde mala 
de solemnidad para el Val-' 
depeñas, que aun ganado por 
la mínima, no ha convencido 
en absoluto a su parroquia, 
quién desde el partido juga
do en la primera vuelta con 
el R.Madrid, creemos no ha 
visto a su equipo-ofrecer un. 
buén fútbol, salvo esporá
dicas ocasiones. Nos gustó 
mucho el Arganda, equipo 
luchador, correoso y que de 
haberle -acompañado la suerte 
cara al gol, quizá el resul
tado al final del encuentro 
hubiera sido otro.

Por lo que a nosotros se 
refiere no hay nada más que 
resaltar. Si el llamar la 
atención de los jugadores, 
en el sentido de que deben 
de reaccionar en lo sucesivo 
ante esta apatía futboística 
y sobre todo a algunos, que 
deben jugar más para el 
equipo que para la galería, 
sabiendo ellos que saben y 
pueden hacerlo.
En el capítulo de destaca

dos, por el Valdepeñas, Ar
tesero y Rubalcava. Por par
te del Arganda, todo el 
equipe

- VESTT viOS -
¡ /  JORGEt "Hemos dominado el 
'partido, pero no ha habido 
fortuna cara al gol".
TASIO: "Mis jugado.es,

siguen sin jugar bién en 
casa".
El primero en ser entre

vistado, es el entrenador 
visitante, Jorge, que tam
bién es jugador y que está 
haciendo las veces de prepa
rador ya que hace pocos 
días, cesó como entrenador 
de la A.D. Arganda, Poli, y 
que muy cortesraente contestó 
así a nuestras preguntas:

- Su equipo ha tenido poca 
fortuna cara al gol, ¿no es 
así?.

- A la vista de como se ha 
desarrollado el partido, aún 
dominando el centro del cam
po, hemos tenido fallos en 
los últimos metros, problema 
que el equipo está acrecen
tando desde hace tiempo.

- ¿Que le ĵasa a la A.D. 
Arganda?.

- Los jugadores vienen 
siendo los mismos, prácti
camente conservamos la misma 
plantilla y un equipo que 
viene creando, seis o siete 
ocasiones claras por partido 
no fructificando ninguna, 
resulta un poco psicológico 
para el equipo.

- ¿Resultado justo?.
- Según lo visto en el 

terreno de juego, creo que 
lo más justo hubiera sido 
como mínimo el empate.
A continuación pasamos a 

la caseta local, D. Tesio 
nos decía lo siguiente:
- ¿Por qué el equipo juega 

■peoT dentro de casa que
fuera de ella?.

- El equipo no rinde lo 
que debe, no se si es que 
salen atenazados; yo sema-

j u í : v i :s ,24 1)1’ e n e r o  p e  19^

nalmente lueiUaiízo Vi mis 
jugadores de jugar ion tran
quilidad, procura1 ganar, 
etc., pero por lo visto, en 
el terreno de juego ocurre 
todo lo contrario, quiz¿í sea 
también que el equipo sale 
muy responsabilizado y por 
?llo, las ganas de hacerlo 
bién les porten ne/vi osos y 
no salen las cosas ..como tino 
espera.

- ¿Por qué Sito no juega 
más para el equipo?.

- Este jugador' resulta muv 
positivo para el equipo, 
aunque a veces sea negativo, 
como lo viene demostrando 
últimamente, pero como sigo 
pensando que es casi impres
cindible, no predo susti
tuirle, ya que dada su habi
lidad, te puede resolver un 
partido en pocos minutos.

- El próximo, partido Cuen
ca, difícil pero se recupera 
a Sainz y Asensio. ¿Que 
espera del mismo?.

- Efectivamente Sainz ha 
cumplido al igual que Asen
sio su sanción, pero puede 
haber expulsados, lesionados

y segur, esta todo. 
1esu1tnr bastante \ 
par-a el futuro.

Por último habij] 
Carlos García Bosque' 
t a r i o Técnico del c j 
de peñas, a quién [0: 
la siguiente preganti
- Ahora surge un ! 

importante y -es’el 
físico de lo
¿Como se encuentra 
mente la enfermería’.

- Yo tendría
ahora mi smo muy 
pero estoy muy tris* 
estamos a tope de , 
dos, menos mal quej 
mos a Sainz y Aserisj 
me preocupan las hj 
Cano, Espadas y j 
veremos como va evo) 
do la semana y si 
repescar algunos di 
que pena no poder ti 
todos los efectiva 
próximo partido en 
ya que es uno de lo 
dos que gustan ju 
tope.

BREVE PANORAMA DE LC 
EQUIPOS JUVENILES
Tanto del C.D. Valdepeñas i 
del Sporting

Valdepeñas.-Aprove
chando la jornada pasa
da que fue de descanso 
obligado para ambos 
grupos de juveniles, 
tanto en el "A" como en 
el "B", hemos creído 
oportuno -ofrecerles un 
breve resumen de la 
labor llevada a cabo en 
la primera vuelta, que 
concluía el domingo día 
13 con el partido nú
mero 12 para el C.D. 
Valdepeñas, lo hacía 
bastante bién, ya que 
consiguió vencer por 
cuatro goles a uno en 
los "Llanos" al Villan- 
tense, como ya quedó 
escrito en estas mismas 
páginas.

Se encuentra en la 
actualidad el equipo 
blanco con cuatro en
cuentros ganados, uno 
empatado y siete perdi
dos, con 16 goles con
seguidos, 5 de ellos 
obra de Julián, 3 a 
cargo de Domingo, 2 de 
Alberto y Diego y ^ de 
Laguna; Juán Manuel, 
Pedro Manuel y Gualo, y 
en contra son treinta y 
cuatro. Su targeta de 
visita al finalizar la 
primera vuelta son 9 
puntos reales y 3 nega
tivos, que desde luego 
no está nada mal, ocu
pando dentro del grupo 
"B" un modesto lugar en 
la mitad de la tabla.
Conviene recordar

como éste equipo está 
marcado por la bisoñez, 
no en vano a excepción 
de dos o tres juga
dores, el resto son 
nuevos, que proceden de 
los equipos infantiles 
y de los colegios de la 
ciudad. Su entrenador, 
Antonio Torreca, nos 
ofrecía una breve sem
blanza de esta primera 
vuelta, siendo sus pa
labras las que a conti
nuación transcribimos: 
"Si lo miramos desde el 
aspecto de ,o, dis
ciplina de jugadores y 
clasificación, creo que 
es un polo totalmente 
positivo, ya que somos 
además, un equipo de los

menos . tárjete 
toda la provine 
mostramos con 
deportividad y 
ciplina que ha 
elogios en otre 
pos y afU;ionac 
resultado^ nos 
poco, nuestre 
cometido es e 
haciendo jugadi 
el otro equipo 
niles y despuéi 
Sporting".

Para final! 
este apartado 
que • el próximi 
tro, que se \ 
el domingo que 
el municipal 
Llanos", a 1 
Horas de la 
enfrentará al 
depeñas y al C 
se, de Campo d 
na> solamente 
que en la prim 
ta vencían lo 
ciudad de los 
por i)-l y que 
poderse sacar 
en casa, suir 
nuevos puntos, 
ellos tiempo 
hablar.

En cuanto ai 
Juvenil, podf 
que se encuenl 
drado dentro 
"A", en él íi 
cuentro de I: 
vuelta se pe; 
goles a 2 en 
Pió Xll-Donce! 
to capitalino 
mente se ocup< 
roso puesto, 
mente el sext 
puntos reales 
gativo, que v 
vado corar- v 
de los - jun-t 
han ce*l •’«».- - 
saber "tmv 
eos, alatli 
siano, une- 
equipo ,y cíes 
manchego, tra 
toria contu 
éstos a domic 
goles a 0. 
del Sporting 
conseguido fi 
propio feudc

(Pasa
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J3S RIVALES DEL
*

I. D. VALDEPEÑAS A ESCENA:

J. B. CONQUENSE

EL PABELLON CUBIERTO DEL 
POLIGONO NO ES APTO LOS 
DIAS DE LLUVIA

Continuando en la singla- 
ira de dar a conocer aque- 
.08 equipoa que han de 
ifrentarse al C.D. Val- 
tpeffas, y por orden de
«petición hoy le toca el 
irno a la U.B. Conquense, 
ite equipo ascendió hace 
is temporadas a categoría 
icional de fútbol y desde 
itonces viene militando en 

Grupo Vil de la Tercera 
.visión. En la actualidad 
:upa uno de los lugares 
mtrales en la tabla de 
Gasificación. De los veinte 
irtidos jugados, ha ganado 
tn solo ocho, empatado cin- 
i y perdidos siete, lo que 
i dará un total de 21+3 en 
i tabla. Lleva 25 goles a 
ivor, por» 27 en contra 
iodo ésto sin contar el 
isultado de la jornada del 
-1-85).
¡El C.D. Valdepeñas, tendrá 
e desplazarse el próximo 
mingo a la ciudad "encan- 
nda", para dirimir su en
entro con la U.B. Conquen- 
¡ y en el cual, como es 
gico y normal, ambos equi- 
s lucharán por el triunfo. 
Haciendo un breve recuerdo 
. encuentro correspondiente 
la primera vuelta, en el 
e el C.D. Valdepeñas ven- 
ó por 2-0 a los de Cuenca, 
remos que nos gustó el 
¡uipo que entrena Angel 
ráiz, y en el que por 
saltar lo más significati- 
■ del mismo, lo haremos de 
do el bloque y de la ¡ an 
¡cha que pusieron en el 
lideportívo Municipal, 
mbién es cierto, que por 
,uel entonces la Junta Di- 
ctiva de la U.B. Conquense 
ó un toque de atención a 
¡ plantilla de la U.B., ya 
e al parecer las cosas no 
daban muy finas para 
los. En absoluto resta 
ritos el equipo de cabeza, 
firmado por una plantilla 
ria y dirigidos por un 
trenador con oficio, como 
c es el actual Sr. Jaráiz. 
Jodo ello hace pensar en 
s pupilos de Tasio, y dada 
clasificación actual en
tabla de líderes, inten-s .ran por todos los medios 

guir demostrando el por
2 de esta clasificación, 
^osotros conocemos perso- 
Lmente el campo de la U.B. 
iquense. Terreno de juego 
nejorable para la práctica 
1 fútbol, cesped bien cui- 
io y público respetuoso, 
¡2 siempre ha sabido com- 
¡rtarse apoyando como es 
'tural a su equipo, pero 
¿onociendo las buenas ma
dras, si las hubiese, de 
‘3 que visitan a la U.B. 
'iquense.
lomo viepe siendo habi- 
il, el encuentro será ju- 
îo por la tarde. Esperemos 
; el tiempo acompañe, para
3 de esta forma el espec- 
ior pueda presenciar una 
:na tarde de fútbol y que 
ios equipos luchen por el 
Lunfo con deportividad.
?or nuestra parte, nada

tan solo comunicar a 
i aficionados, que el C.D. 
Ldepeñas tiene intención 
j disponer de un autobús 
j:a el desplazamiento a 
¡nca, que imaginamos se 
,[n cubriendo las plazas 
todo aquel que lo desee,

’ por supuesto a escote, 
.vemos a insistir en el 
3¡mpo climatológico, que 
J aquella zona es muy frío

incluso acompañado de hielo 
y nieves, que de alguna 
forma podrían impedir a esos 
aficionados su desplazamien
to, por lo menos en lo.que 
se refiere a lo del autocar. 
Finalizamos, deseando suerte 
al Valdepeñas y poder volver 
a repetir lo que nuestro 
compañero, Bautista González 
Velasco, decía al final de 
la crónica del partido en 
San Fernando, ¡Chapeau!.

En nuestro continuo bata
llar por encontrar noticias 
dentro del ámbito deportivo, 
no podiamos dejar en el 
tintero el deporte rey, el 
fútbol. Y nada mejor que 
contactar con él Presidente 
del C.D. Valdepepñas, Daniel 
Serrano Morales, que contes
tó así a nuestras preguntas:

- Sr. Presidente, una vez 
finalizada la primera vuel
ta, ¿Cual ha sido el balance 
de la misma?.

- El balance, en el aspec
to deportivo ha sido bueno, 
altamente positivo, incluso 
mejor de lo que nosotros 
esperábamos.

- ¿Está respondiendo la 
afición, según tenía 
previsto Vd. y su Junta 
Directiva?.

- La afición de Valdepeñas 
está respondiendo, sabemos 
todos que es una buena afi
ción, aunque un poco corta. 
Lo que esperamos es que 
sigan saliendo nuevos afi
cionados y ella se incremen
te.

- ¿Que motivos llevaron al 
Presidente del C.D. Val
depeñas a formar este año el 
equipo en Madrid?.

- Era probar una vez mas, 
haber que resultados daba, 
ya que había que tener valor 
para ello. Se trataba de 
experimentar cosas nuevas, 
las cuales siempre cuestan 
trabajo, aunque la gente al 
principio estuviera un poco 
reacia en el tema. Lo que si 
estaba claro es que había 
que dar un paso adelante y 
se dio, esperemos los resul
tados del equipo. La prueba 
evidente es la clasificación 
actual del equipo, por lo 
que estoy contento de haber 
tomado esta determinación.

- No cabe duda que el 
Presidente tiene diaria in-, 
formSeión del equipo, aunque 
éste se encuentre en Madrid. 
¿Nos podría hablar de ello?.

- Diaria y mensualmente 
recibo unos resúmenes de los 
mismos, para lo cual se ha 
creado una carpeta en la que 
consta de forma individual 
la marcha de cada jugador, 
este hecho que yo sepa nunca 
se ha dado en el Club. Exis
ten resúmenes muy interesan
tes, conocidos por la Junta 
Directiva, y que si algún 
socio quiere comprobarlos, 
se encuentran a su entera 
disposición en las oficinas 
de dicho Club.

- ¿Cree Vd. en la posibi
lidad del ascenso, o por el

El pabellón cubierto del 
polideportivo municipal no 
es apto para la pactica del 
deporte en los dias de llu
via. Hoy se tenía que cele
brar el partido de balonces
to entre el Circulo de la 
Confianza y el Trinidad de 
Alcázar. El partido comenzó, 
pero en los primeros minutos 
el equipo alcazareño se re
tiró ante el mal estado del 
terreno de juego, se había 
formado una capa de humedad 
en el terreno de juego por 
lo cual, la practica del

contrario solo quiere clasi
ficar al -equipo entre los 
seis primeros del grupo?.

- La ilusión, en un prin
cipio, era la de clasificar
nos entre los seis primeros. 
Lo que si está claro, es que 
en ningún momento se ha 
descartado, mientras yo sea 
presidente, el hecho de as
pirar a todo, a pesar de que 
va ha resultar una tarea 
di*ficil de conseguir, perc 
para ello se está trabajando 
y luchando domingo tras do
mingo.

- ¿En que punto se encuen
tran actualmente las rela
ciones, y si existe apoyo 
por parte del Ayuntamiento y 
el C.D. Valdepeñas?.

- Las relaciones Ayunta
miento-Club o Presidente- 
Ayuntamiento, como queramos 
decir, son normales. En lo 
tocante al apoyo económico, 
no ha habido todavía nada. 
Antes de fin de año, estuve 
dialogando con el Sr. Alcal
de y es por ello que en 
fechas próximas nos dará lo 
prometido. Hay que reconocer 
que las labores de pintar el 
campo de fútbol, han resul
tado altamente satisfacto
rias, lo cual siempre es de 
agradecer. Hay un dato por 
reseñar, y es el no poder 
utilizar el bar que teníamos 
para recepcionar, no solo a 
los componentes de las Jun
tas Directivas de los equi
pos que nos visitan, sino 
también a cualquier autori
dad que en un momento deter
minado se de citapara pre
senciar los partidos. Cree
mos que esto no seguirá así 
durante mucho tiempo, puesto 
que como bién sabes, cuando 
el C.D. Valdepeñas se des
plaza a los demás campos de 
fútbol, estos Club disponen 
del mencionado bar o habita
ción independiente para a- 
tender sus menesteres. Espe
ramos de la consideración 
del Ayuntamiento en este 
tema y no dudo que quedará 
resuelto muy pronto.

- Tocando el aspecto 
económico del Club, formula
mos dos preguntas: ¿están 
los jugadores al día en el
.cobro de sus haberes? ¿que 
media de entrada está ha
ciendo el C.D. Valdepeñas en 
los partidos transcurridos?.

- Total y absoluta, y esto 
me gustaría recalcarlo con 
letras mayúsculas, inclusive 
la prima por el empate, el 
día 6 con el Pegaso, también 
la tienen cobrada.

juego era impracticable.
Parece tid:culo que un 

pabellón recien estrenado 
plantee estos problemas. El 
equipo del circulo de la 
Confianza \encia, en el mo
mento en que se paro el 
juego, al alcazareño por 15- 

este resultado no " es 
válido hasta que el Comité 
de Competición no estudie 
las demandas del equipo al
cazareño.

Otro de los partidos que 
tenía que celebrarse era el 
de Escuela de Baloncesto, de

Este año está resultando 
mejor que otros años. No es 
que sea mucha la diferencia, 
pero en algo lo estamos 
notando, todo esto acompaña
do esta temporada por el 
tiempo favorable, ya que 
como tu bién sabes, la tem
porada anterior sino llovía, 
nevaba, hacía niebla, etc. 
Tengo que hacer constar que 
aún así, este año solo tene
mos 460 socios, lo cual es 
preocupante en un Club que 
debería tener aún mas y 
esto, como noj repercute en 
las taquillas. Pero a noso
tros lo que nos interesa es 
tener socios y si no hay 
socios, la única verdad es 
que resultaría muy difícil 
para el C.D. Valdepeñas, la 
subsistencia.

- ¿Tiene en mente el Pre
sidente del C.D. Valdepeñas, 
el realizar próximamente una 
Asamblea General de Socios?.

- Por supuesto que si, ya 
se comunicará a los socios 
la fecha de la misma, acom
pañada del orden del día, en 
el que entrarán temas de los 
hablados en esta entrevista.

- ¿Tiene pensamiento el 
Sr. Morales Serrano de con
tinuar la próxima temporada 
al frente del C.D. Val
depeñas? .

- Esta pregunta, es fran
camente difícil de poder 
contestar. El cargo de Pre
sidente del C.D. Valdepeñas, 
al igual que otros equipos, 
quema mucho y sobre todo 
cansa. Esperemos aconteci
mientos y haber que ocurre.

- Para finalizar, ¿que 
desearía el Sr. Morales para 
el C.D. Valdepeñas en este 
año que acaba de empezar?.

- Desearía lo mejor, como 
es natural. Si puede conse
guirse el ascenso, mucho 
mejor, ya lo decía hace unos 
días en Radio España, que 
Valdepeñas necesitaba un 
revulsivo y este podría ser 
el ascenso y entonces espe
rar la respuesta de la afi
ción.
Por último desear los me

jores auspicios a este pe
riódico de nueva edición, 
saber que tanto el Presiden
te del C.D. Valdepeñas, como 
Daniel Serrano Morales, está 
y estará para todo aquello 
que necesitéis y esperar que 
al igual que yo, la gente se 
conciencie de que es un 
periódico por y para Val
depeñas, muchas gracias.

ANFECA.

Infantes, y el Polígono de 
Toledo que también tuvo que 
ser suspendido por el estado 
del terreno de juego.

Si la memoria no me fa
lla, el polideportivo cu
bierto fúe inagurado en oc
tubre del 84, o sea, que no 
tieite^ni medio año.

Se puede dar el caso, de 
que el arquitecto creyese 
que por encontrarse en una 
zona lo muy húmeda, como La 
Mancha, bastaría con una 
simple capa de aislante para 
la humedad, sin pararse a 
pensar que cuando en una 
zona seca llueve, llueve con 
ganas.

Lo lamentable del caso es 
que la practica del deporte 
n» 1, después de la medalla 
de.plata de los Angeles, se 
vea tan impotente por cues
tiones de contratas, un sue
lo de cemento que aparte de 
no ser el apropiado, es un 
peligro para la integridad 
física de los deportists que 
utilicen la cancha.

Esperemos que estos 
errores en la construcción 
sean lo más rápidamente sub
sanados por nuestras autori
dades junto con los respon
sables de la obra y que el 
baloncesto siga teniendo 
vida en Valdepeñas, ya que 
en los partidos de nuestro 
equipo, las gradas se llenan 
de aficionados cada domingo 
y a la afición no se le 
puede ofrecer el espectáculo 
tan desagradable como el del 
domingo.

E.G.B.

(Viene de la anterior) JÍL
+\ tA-r c a  \ O RJUVENILES

de 3 puntos, dos de 
ellos en Argamasilla de 
Calatrava y uno en Bo- 
laños, de ahí el nega
tivo que se arrastra en 
la actualidad.
Quizá nos halla de

fraudado un poco este 
prometedor conjunto que 
prepara Alfonso Martín 
Ruiz, teniendo en cuen
ta que las primeras 
jornadas se comenzaron 
con mucha fuerza, pero 
poco a poco y motivado 
por muy diversos aspec
tos se ha ido perdiendo 
comba y surgiendo nume
rosos y muy dispares 
problemas, que sin lu
gar a dudas han influi
do en los resultados 
finales.
De todas formas hay 

confianza en su presi
dente, Vicente Fuentes 
Villafranca, que mani
festaba el poder comen
zar a puntuar en el 
próximo encuentro que 
se jugará el domingo a 
las 4 ’15 horas de la 
tarde en Almadén, cuar
to por la cola.
Del Sporting Club de 

Valdepeñas de la II 
Región le ofreceremos 
un comentario en nues
tro próximo número ya 
que con la visita a las 
tierras toledanas • de 
Urda terminaba la pri
mera vuelta y esta  
próxima jornada es de 
descanso.

Hasta entonces.
A. LOPEZ SANCHEZ.

ANFECA.

Fútbol -  3^ División -  Grupo VD

Balance de la 1- vuelta

Entrevista con el presidente del C.D. Valdepeñas,
Daniel Morales Serrano
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CHATEO
CONTINUACION DE LA S E M A N A  PASADA

MERCADO COMUN.

- ¿Responde el vino de Valdepeñas a las calidades
minimas que puede exigir una entrada en el Mercado 
Común?. ^

- Esta zona dispone de una gran calidad de uva, gente 
capaz, y un gran nombre, pienso que Valdepeñas no debe 
tener problemas con la entrada en la CEE, ahora bien, 
tendremos que adaptarnos a esas exigencias de mercado en 
lo que a las características de algunos vinos se re 
fiere, pero por supuesto se puede alcanzar.
- Esta entrada en el Mercado Común, ¿que cambio supon 

drá desde el punto de vista técnico?.
- Entiendo que la entrada en la CEE nos obligará a 

hacer una serie de reformas o actualizaciones de algunas 
bodegas, maquinarias y a cuidar muchísimo la presenta
ción del producto y sobre todo estaremos obligados a 
realizar controles de calidad rigurosos, lo que trerá 
consigo una modernización de sistemas de embotellados y 
una necesidad tecnológica mayor.

- ¿No temes que con la entrada en la CEE y al aumentar 
la demanda de nuestros vinos se pierda la calidad?.

- Si la demanda del vino fuera mayor, sería porque la 
calidad del vino es buena y la exportación aumentaría, 
si la calidad no fuera aceptable no tendríamos nada que 
hacer en la CEE.

- ¿Un Valdepeñas puede sustituir a otros vinos en una 
gran mesa?.

- Valdepeñas dispone de una gama de vinos que va desde 
los jóvenes hasta los grandes reservas, con unas cali 
dades ya reconocidas en el mundo entero y que así nos lo 
demuestra esos premios que muchas de nuestras empresas 
han obtenido en certámenes internacionales.

- ¿Como ven los enólogos la problemática que se esta
bleció entre agricultores e industriales?.

- Este es un problema que entiendo se nos escapa a los 
técnicos y que no debemos entrar en él, pero no obstan
te, pienso que en esta problemática también tuvo que 
participar la Administración.

- ¿Crees que está bién pagada la uva de Valdepeñas?.
- Este sigue siendo un tema que en un principio no es 

de nuestra competencia, pero si puedo decir que desde el 
punto de vista técnico la uva se debería pagar por kilo 
y calidad, y no por la grado, lográndose así unas vendi
mias condicionadas a la calidad con respecto a sus 
cosechas, que ya sería importante, supongo que esto es 
algo muy dificil de generalizar, pero es algo en lo que 
ya hay algunas experiencias.

FERNANDO ALVAREZ,

Personajes con Lupa

CALEFACCION
"La Mancha es tierra de 

clima continental" nos decía 
nuestro maestro. Ese maestro 
enjuto y severísimo que tu
vimos todos en la edad de 
párvulos, y al que mirábamos 
con cierta aprensión y reca- 
tamiento, y del que nos 
nutríamos con cierta desgana 
de todo lo que salía de su 
boca, como si se tratase 
mismamente de un oráculo. 
Nosotros, sus pupilos, asen
tíamos a todo con medio moco 
fuera y la mirada quieta en 
un reloj de cocina que habia 
en la pared de enfrente, 
encima de la pizarra, espe

rando inquietos a que sonara 
la hora del recreo. Conti
nental, sonaba a algo ingen
te y desmesurado. Ya había
mos dado la lección de los 
continentes; y eso de clima 
continental nos sonaba mu
cho. Continental debía de 
ser el clima que tienen los 
continentes, ni más ni me
nos, tampoco había por qué 
creer otra cosa. El profesor 
con cara de . palo y ojos 
pitarrosos, continuaba con 
la lección. "Se llama conti
nental, porque hace mucho 
calor en verano y mucho frío 
en invierno", eso ya lo

Ojo de pez

EL NOMBRE DE
UN BAR

CRUCIGRAMA
Í 2 3 Ú 5 S 7 8 9  10 

4. “

HORIZONTALES
1.- En música, signo que representa la suspensión del movimiento 

del compás. 2.- Consonante. Al revés, conducir de un lugar a otro. 
Cién. 3.- Estados Unidos. Preposición. Símbolo químico del calcio. 
4.- Signo del zodiaco. Vocales. Signo de m ultiplicar. 5.- P lural, lo 
que es, existe o puede e x is t ir .  Al revés, adoras. 6.- Poco común o 
frecuente. Al revés, centinela. 7.- Acción de i r  de un lugar a otro. 
Afirmación. Composición poética de género lír ic o .  8.- Vocales abier
tas. Conjunto de personas reunidas para cantar. Al revés, negación 
vulgar. 9.- Azufre. De a al guión una cosa en prueba de su afecto. 
Primera vocal. 10.- Mina de la que, en general, se extrae el cinc. 

VERTICALES

1.- Cante popular andaluz. 2.- Cién. Cuerpo le g is la tivo  supremo. 
Consonante. 3.- Carta de la baraja. Persona o cosa d istin ta  de 
aquella de que se habla. Dios egipcio. 4.- Ata y asegura. Vocales. 
Papel transparente usado en la realización de dibujos animados. 5.- 
Natural de Dinamarca. Cuerda gruesa de esparto. 6.- Demostrativo. Al 
revés, nombre de mujer. 7.- Quita raspando o cortando. Afirmación. 
Aceite. 8.- Río ita liano, al revés. Satisfago lo que debo. Preposi
ción. 9.- Consonante. Alimento del cuerpo. Vocal. 10.- Grupo de 
personas que se trasladan de un s it io  a otro.

Lo más feo que suele 
tener un bar o un pub moder
no, suele ser el nombre. Los 
hay en inglés (lengua que se 
verá derrotada en su día por 
el castellano) los hay re
torcidos, con referencia al 
fufbol, alusivos al volante, 
y tanto más referidos al 
sexso masculino tanto mejor 
nombre se les pone en rele- 
ción al deporte macho, a las 
cosas soberanamente viriles, 
usuarios más habituales de 
los bares.

La idea del bar, el café, 
la taberna, es lúdica por 
ella misma, y lo es en un 
sentido próximo y aproxima- 
tivo; punto de cita y rela
ción de gentes inconcretas 
que van a consumir el tiem
po, a regodearse con el 
vino, o a intercambiar opi
niones que en nuestro caso 
valdepeñero, se expones en 
castellano. Siendo así,un 
nombre en inglés, se elimi
na, creo yo, por sí mismo, y 
se descalifica.

La televisión (un pmdero- 
so modo de no hacer evolu
cionar a la sociedad españo
la)- también exalta nuestros 
complejos y los desdobla, de 
tal forma que los pubs so
brecargados de cortinas pe
sadas y pretenciosas, se 
llaman por nombre de raro 
vampiro, carruaje variopinto 
y necedades a mano. Poco 
recordamos, ahora que el 
paro empuja a la gente a 
darse soluciones abriendo 
bares y lugares de encuen

tro, que nuestras gentes 
inventan palabras, que Val
depeñas acaso "adolezca de 
algunas cosas, pero es rica 
en la forma de saber vivir, 
estar, y formar su lengua.

Siendo así, una no en
tiende por qué aún mandan 
los viejos complejos nacio
nales sobre nosotros, seres 
del año 1985, a la hora de 
buscar un nombre que dará 
idea de un sitio determina
do, A veces es tan sencillo 
reír que no sabemos hacerlo 
en detrimento de la salud 
mental, Es tan tierno com
prender lo que hablamos, que 
desconocemos el planteamien
to de la ternura. Siempre, 
es tan fácil la sencilles y 
la dirección, que unos aven
tajados complejos nos influ
yen y a un bar lo llamamos 
"jorse" (digo esto por no 
señalar ni ofender) y a un 
pub le llamamos "La casa de 
la pradera". i

Miren ustedes, me parece 
que ya somos muchos aquellos 
a quienes nos gustan más los 
bares bautizados siá comple
jos, nombrados, por ejemplo, 
con un mote. Y si entramos y 
huele a humo, mucho mejor. 
Lo inglés es una idea im
puesta, y somos muchos los. 
que seguimos en contra de 
aquello que nos cohíba, a- 
compleje o alimente las 1- 
deas de progreso que son una 
forma de perder los trenes 
del futuro.

BADI, CAR SO  NELL

Ru r a l i t à ;

Distribuidor Oficial

IbowiTI
Distribuidor Oflelol

PABLO TRAPERO GARCIA
CRISTALERIA, AISLAMIENTOS Y  CUBIERTAS

Distribuidor Oficial de 
CRISTALERIA ESPAÑOLA, S. A. 

División Aislamientos
A l m a c é n  y  O f i c i n a :

e
;ono Industrial, parcela 52 
I: 320554

sabíamos nosotros, aj| 
que en invierno hacía f 
en verano calor. Tampot 
estaba'• descubriendo 
nuevo. En invierno, nui 
madres sacaban los abrí 
las manoplas de los an 
y nos los aolgaban, 
verano, camisas corti 
sandalias sin calce; 
Las madres más de éste 
los maestros.
Y todo ésto viene¡ 

este invierno corre el 
to gélico que corta 
palabras. Aquí, en el 
blo, la gente anda atei 
se prodiga poco en den 
por las calles priact 
columbrando escaparate! 
mejor es quedarse en c 
leyendo el periódico, 1 

chando la radio o víenii 
televisión. Lo que oeuij 
que las noticias que 
llegan de afura referen 
la ola de frío, no f 
ser más aciagas y ali 
tes. En Madrid, dos ai 
por congelación y algún 
en Barcelona. Y uno se 
a pensar en esa pobrs ¡ 
en los marginados y ¡uen 
rosos que duermen al¡ 
en noches tan riguréí 
crudas; en los despose 
en los más fragües del 
tra sociedad. Bíéa es| 
que hay gente que ao q 
ir a ningún lugar s rec 
se, que prefieren don 
relente, a pasar por ¡ 
ellos llaman, discl 
carcelaria, y se obstia 
dormir en , la calle, ai 
jados con cartones, j 
dicos y alguna que 
manta tiñosa y reraenáail 

Pero hay que entendei 
ellos siempre fueron 1 
y que se sienten libre! 
es lo más importante. ; 
tra sociedad tal y con 
está estructurada, ha] 
pagar tributo por la 1 
tad; en este caso el ¡ 
a pagar es alto, pero 
bién es cierto que la ! 
tad es lo único qu< 
queda y se aferran a 
con terquedad de suicií 
En Valdepeñas, aforti 

mente, nadie ha pereeit 
congelación; el que mil 
que menos tiene un 
donde guarecerse aín 
necesidad de ir en 
india como las que fot  
mos de niños a la salii 
colegio, o a lo mejor 
diera suceder que el C( 
to de libertad está 
arraigado en los pal 
Sería gracioso, ahora i 
habla tanto de libe; 
autonómicas y sarsi 
parecidas. Claro que i 
toy hablando de de 
clase de libertad y 1 
aquella que vocifera 
políticos en sus seos ti 
elocuciones que reda 
el día anterior en cali 
líos, sudando a chori 
fustigados por el cali 
amena de la calefaeclA 
tral.

V A L D E P E Ñ A S  |j 
(C. Realj Jl

Gjumi
3219
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